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собыТия

Три плюс один
В первые часы нового 

2015 года в Ульяновской 
области родились четы-
ре малыша. По сложив-
шейся традиции ново-
испеченных мам 1 ян-
варя поздравил лично 
глава Ульяновской обла-
сти Сергей Морозов.

стр. 5

А душа  
еще поет!

ноВосТи одной сТрокой

До  ► 500 тысяч в год планируется 
повысить производство древесных 
пеллет в Ульяновской области.

По предварительным итогам,   ►
за 2014 год в Ульяновской области 
удалось привлечь  

более 80 миллиардов инвестиций.

Около  ► 200 миллионов рублей будет 
направлено на модернизацию сферы 
ЖКХ Ульяновска в 2015 году.

За прошедшие праздничные дни  ►

«скорая» выезжала 1,5 тысячи раз, 
79 вызовов оказались ложными. 

За прошлый год создано   ►

20 141 рабочее место,  
в том числе 3 582 - за счет реализации 
инвестпроектов. 

акция
даТа

Один день с «Народкой» 
Накануне своего дня рождения «Народная газета» 

пригласила в редакцию самых преданных читателей: 
из 24 лет существования издания Тамара Захарова, 
Валентина Жихарева, Михаил Крымкин и Валентина 
Жадан выписывают и читают газету с первого номера. 
Призом за такую верность стала… работа.

дорогие читатели!
следующий номер «народной газеты» 
выйдет 14 января 2015 г.!

центр
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Андрей ТВОРОГОВ

Ульяновская область заняла 
седьмое место в итоговом эколо-
гическом рейтинге субъектов РФ, 
который опубликовала на прошлой 
неделе общероссийская обществен-
ная организация «Зеленый путь».

Слабые места области - использо-
вание биоресурсов, а также наука и 
инновации. Иными словами, делаем 
мы все правильно, но недостаточно 
прогрессивно.

Сам сводный рейтинг представляет 
собой сумму трех индексов (в каждый 
из которых входят конкретные по-
казатели): природоохранный индекс, 
социально-экологический и промыш-
ленный. Обновление данных проис-
ходит ежеквартально: зимой, весной, 
летом и осенью.

Хуже всего, по мнению специали-
стов зеленого патруля, обстоят дела 
с экологией в Челябинской области, 
Ханты-Мансийском автономном округе, 
Московской, Саратовской, Свердлов-
ской и Тульской областях.

Лучшими по итогам 2014 года были 
признаны Тамбовская, Белгородская 
области и Чукотка. Седьмое место 
Ульяновской области из 85 субъектов 
Российской Федерации означает, что 
в регионе ситуация с экологией значи-
тельно лучше, чем в целом по стране.

- Одна только наша акция «Посади 
и вырасти свое дерево» добавила 
городам и поселкам более 35 тысяч 
деревьев и кустарников. Мы полно-
стью открыты для плодотворного со-
трудничества и готовы реализовывать 
инновационные проекты, обеспечи-
вающие экологически безопасное 
устойчивое развитие Ульяновской 
области, - отметил главный эколог 

Ульяновской области Дмитрий Федо-
ров, - наверное, поэтому у нас хоро-
шие показатели.

Другие экологические достижения 
области за 2014 год - это цивилизован-
ное разрешение конфликтов вокруг по-
лигонов твердых бытовых отходов, лик-
видация несанкционированных свалок, 
продолжение работ по регулированию 
русел рек Барыш и Карсунка у рабочего 
поселка Карсун.

С 2015 года региональное мини-

стерство сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов берет на себя 
новые дополнительные полномочия в 
сфере экологии. Среди них - ведение 
государственного учета объектов, 
оказывающих негативное воздействие 
на окружающую среду и подлежащих 
региональному государственному эко-
логическому надзору, а также присвое-
ние таким объектам соответствующей 
категории, постановка их на государ-
ственный учет.

В десятке самых чистых
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Звенят январские морозыАдаптируют 
для инвалидов
Сразу 31 объект социальной 
инфраструктуры будет адап-
тирован для граждан с огра-
ниченными возможностями 
здоровья и маломобильных 
групп населения в 2015 году. 
Для этого из федерального 
бюджета планируется вы-
делить свыше 118 000 000 
рублей.

- В учреждениях соци-
альной защиты населения, 
здравоохранения, образо-
вания, культуры и спорта 
будут заменены лифты, уста-
новлены пандусы, поручни, 
подъемники, а также знаки 
доступности, - рассказала 
заместитель министра здра-
воохранения и социального 
развития Екатерина Сморо-
да. - Кроме того, планирует-
ся приобрести реабилита-
ционное оборудование для 
граждан с ограниченными 
возможностями здоровья.

Напомним, в 2014 году об-
щий объем финансирования 
программы по адаптации 
среды для инвалидов соста-
вил 90 миллионов рублей. 
Из них свыше 45 миллионов 
рублей было выделено из 
консолидированного бюдже-
та Ульяновской области.

Андрей ТВОРОГОВ 

Резкое похолодание - до -32 градусов 
по Цельсию - опустилось на область  
7 января и продлится до выходных.  
В связи со сложными погодными 
условиями в Ульяновске проводятся 
ежедневные заседания штаба по обе-
спечению жизнедеятельности.

Сейчас руководители управляющих 
компаний инспектируют контуры много-
квартирных жилых домов. Также им по-
ручено в сжатые сроки принять меры по 
закрытию дверей в подъездах и устране-
нию щелей - чтобы не допустить потерь 
тепла. Жителей, в свою очередь, просят 

не оставлять открытыми окна - с той же 
целью. Кроме того, на особый контроль 
чиновники взяли работу общественного 
транспорта и теплоснабжение на соци-
ально значимых объектах.

Согласно докладу комитета ЖКХ, за 
минувшие дни в единую диспетчерскую 
службу «05» поступило всего несколько 
заявок граждан. В основном они касались 
регулировки внутридомовых систем цен-
трального отопления. Все заявки выпол-
нены. Более того, ранее сразу после по-
лучения прогноза о резком похолодании 
с 5-6 января все теплоисточники области 
начали подъем параметров подаваемого 
ресурса.

Дороги региона сейчас обрабатыва-
ются противогололедными реагентами 
во избежание ДТП. Впрочем, и желаю-
щих выехать на дорогу в 30-градусные 
морозы, да еще и в праздники, немного. 
На улицах городов и областных центров 
работает повышенное количество тех-
ники, однако осадков пока не наблюда-
ется. Снег, предположительно, начнет 
выпадать в воскресенье - как раз когда 
температура поднимется до  минус 2-4 
градусов по Цельсию.

Напомним, по данным Ульяновского 
центра по гидрометеорологии и монито-
рингу окружающей среды, морозы в об-
ласть принес холодный северо-западный 
ветер со скоростью 5-10 м/с, с отдельны-
ми порывами до 14 м/с. К счастью, мо-
розы закончатся аккурат к концу празд-
ников, так что выйти на работу жителям 
области погода не помешает.
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13 января - День  
российской печати
В 1992 году указом Президента России в память о 
начале издания первой российской печатной газеты, 
основанной Петром I, учрежден День российской 
печати. И в XVIII веке, и в 90-е годы XX главной 
задачей средств массовой информации было и 
остается оперативное информирование людей о 
происходящих событиях, новостях, изменениях в 
законодательстве.

Конечно, сегодня многое изменилось. Беря в руки со-
временную газету, мы хотим не только узнать последние 
новости, но и получить грамотную интерпретацию про-
исходящих событий, анализ последних политических 
и экономических тенденций, ознакомиться с мнением 
компетентных лиц и экспертов. Не случайно СМИ часто 
называют «четвертой властью», ведь именно журналисты 
в состоянии управлять общественным мнением, форми-
ровать взгляды и политическую позицию. Поэтому очень 
важно, чтобы подача материала была максимально объ-
ективной, чтобы соблюдались законы профессиональной 
этики.

Я рад отметить, что в Ульяновской области сложился здо-
ровый климат в сфере СМИ. У нас есть и развлекательно-
популярные, и серьезно-деловые, и развивающие детские 
издания. Каждое из них имеет собственного читателя, 
число которых постоянно растет. Ведь несмотря на тен-
денцию вытеснения газет Интернетом, ничто не сравнится 
с шуршанием свежей прессы за завтраком! Как никакой 
современный гаджет не заменит ощущения от новой книги 
в руках.

Особые слова благодарности я хочу выразить нашим 
районным газетам. Как и пять, и десять, и пятнадцать лет 
назад, порой только они являются главным источником 
информации для самых отдаленных населенных пунктов.

Дорогие друзья! Примите мои искренние поздрав-
ления с праздником всех журналистов, редакторов, 
корректоров, специалистов по верстке - тех, кто имеет 
отношение к печати, СМИ, книгоизданию! Я желаю вам 
больше свежих позитивных новостей, профессиональ-
ных успехов, крепкого здоровья и удачи! Счастья вам и 
вашим близким!

Губернатор - председатель правительства
Ульяновской области  

С.И. МОРОзОВ
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Общественная организация «Зеленый путь»:
Ульяновская область заняла высокую позицию в рейтинге  
благодаря таким показателям, как «Образование и культура», 
«ЖКХ» и «Ликвидация ТБО».

Ремонт на 29 улицах
В течение 2015 года в Ульяновске планируется провести 
ремонт на почти трех десятках улиц во всех четырех 
районах города.

 В Ленинском районе ремонт ждет улицы Тимирязева, 
Верхнеполевую, Крупской, Гафурова, Российскую, Юности, 
а также легковую восьмерку. 

В Засвияжье ремонт пройдет на улицах Аблукова, 
Смычки, Полбина, Шигаева, Автозаводской, Алек-
сандра Невского, Степной, Богдана Хмельницкого и 
проспектах Хо Ши Мина и 50-летия ВЛКСМ. В Желез-
нодорожном отремонтируют улицы Хлебозаводскую, 
Хрустальную, Кольцевую, Вольную, Луначарского и 
Профсоюзную. 

В Заволжье будут отремонтированы улицы Шоферов, 
Врача Михайлова, Краснопролетарсая, 40 лет Октября, 
Димитрова и Жуковского. Здесь же планируется закончить 
строительство трех новых дорог. 
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дневнИк губернатора

3 января ►
По поручению губернатора Сергея Морозова в регионе 
действует специальная комиссия по контролю за ценами на 
товары. Перед оперативной группой поставлена задача обе-
спечения продовольственной безопасности и координации 
работы крупных сетей и торговых точек.
В период новогодних праздников в региональном мини-
стерстве сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов 
работает горячая линия по вопросам ценообразования и нали-
чия товаров в магазинах: (8422) 44-03-66 и (8422) 44-02-95. 
Звонки принимаются ежедневно с 8.00 до 12.00.

4 января ►
По распоряжению главы региона во все праздничные дни в 
регионе действовали разные спортивные площадки. Так, напри-
мер, Ледовый дворец «Волга-Спорт-Арена» все праздничные 
дни работает с 10.00 до 22.00. Здесь сеансы катания сопрово-
ждаются выступлениями творческих коллективов Ульяновска.
Стадионы «Труд» и «Станкостроитель» принимают жителей 
региона ежедневно с 16.00 до 21.00. Помимо массового ка-
тания на их базе в эти дни проходит первенство России по 
хоккею с мячом.

6 января ►
Губернатор Ульяновской области Сергей Морозов встретился 
с юными ульяновскими хоккеистами, прибывшими во всерос-
сийский лагерь в Сочи.
- В марте этого года в Ульяновской области впервые пройдут 
всероссийские соревнования «Золотая шайба». В нашем ре-
гионе есть прекрасная спортивная база для занятий хоккеем 
с шайбой: ФОК «Лидер» и Дворец спорта в Новоспасском. 
При активной поддержке депутата Государственной думы РФ, 
прославленного хоккеиста Владислава Третьяка для наших 
мальчишек в разных районах области построено 12 совре-
менных площадок для занятий этим видом спорта. Мы верим, 
что лучшие из наших юных спортсменов станут со временем 
настоящими профессионалами и смогут принимать участие в 
спортивных состязаниях самого высокого российского и миро-
вого уровней. А мы в свою очередь продолжим формировать 
в регионе современную спортивную базу для подготовки ода-
ренных ребят, - подчеркнул Сергей Морозов.

8 января ►
Губернатор Ульяновской области Сергей Морозов всегда 
уделяет много внимания трудоустройству граждан региона. 
Особенно людей, у которых есть определенные ограничения 
по здоровью. Так, только за прошлый год благодаря усилиям 
губернатора были трудоустроены 170 граждан с ограниченны-
ми возможностями здоровья.
Отметим, что еще в конце прошлого года по инициативе гу-
бернатора было заключено соглашение между областными 
центрами занятости населения и работодателями о содействии 
трудоустройству незанятых жителей с ограниченными воз-
можностями здоровья на специально оснащенные рабочие 
места. По информации профильных специалистов, в регионе 
создана необходимая инфраструктура для беспрепятственно-
го доступа к рабочему месту для работников, использующих 
кресла-коляски.

- Из-за отсутствия финансирова-
ния стационарный бассейн в нашем 
детском саду начал разрушаться. В 
1997 году его пришлось закрыть по 
требованию Роспотребнадзора, - объ-
ясняет заведующая детским садом  
№ 232 «Жемчужинка» Ирина Румянце-
ва. - В 2005 году у нас появился очень 
сильный председатель родительского 
комитета, который сказал, что грешно, 
имея бассейн, его не использовать. 
Папы помогли нам отремонтировать 
всю сантехнику и электрику. Потом 
весь коллектив вместе с мамами 
отмывал, очищал бассейн. В итоге 
Роспотребнадзор разрешил нам его 
открыть. Это, конечно, очень дорогое 
удовольствие, но оно того стоит.

Благодаря участию в различных 
целевых программах учреждению 
удалось привлечь дополнительное 
финансирование на ремонт бассейна. 
Эти деньги пошли на замену плитки в 
чаше бассейна, ремонт раздевалок и 
душевых. Сегодня 416 ребятишек, по-
сещающих дошкольное учреждение, с 
удовольствием учатся здесь плавать.

- У нас разработана своя программа 
специально для малышей, для средней 
и старшей групп. Некоторые ребята, 
которые первый раз приходят в бас-
сейн, поначалу немного побаиваются, 
но потом привыкают к воде. В стар-
ших группах многие дети уже хорошо 
плавают и ныряют, - рассказывает 
инструктор по плаванию Наталья Чу-
гунова. - В целом, нужно сказать, что 
детки, которые занимаются в бассей-
не, меньше болеют, они лучше развиты 
физически, более раскрепощенные.

В позапрошлом году на базе дет-
ского сада «Жемчужинка» был открыт 
центр игровой поддержки ребенка 
для двухлеток. Занятия проходят в том 
числе и в бассейне. Кроме того пла-
вать сюда регулярно приходят десять 
ребятишек с ограниченными возмож-
ностями здоровья.

- Если позволит расписание, мы по-
стараемся организовать «окошки» для 
того, чтобы к нам в бассейн смогли 
приходить ребята из других дошколь-
ных учреждений, - делится планами 
заведующая. - Но сначала нам нужно 
привести в порядок вентиляцию и за-
менить устаревшее оборудование: мо-
тор и систему фильтрации. Поэтому мы 
решили принять участие в конкурсе, 
который организовало министерство 
образования Ульяновской области. 
Мы написали авторскую программу, 
подготовили конкурсные материалы, 
подали заявку и очень надеемся, что 
нам будут выделены средства.

Киндер-пловец

О чем мечтают ульяновцы
«НГ» провела опрос о том, чего ждут люди от наступившего года.

416 ребятишек,  
посещающих детсад 
«Жемчужинка»,  
с удовольствием учатся 
плавать в бассейне.

Василиса КрасноВа

В бюджете региона на этот год 
заложены средства на восстанов-
ление бассейнов в дошкольных 
образовательных учреждениях. 
Вслед за стационарными в детса-
дах могут появиться плескательные 
бассейны.

- Это адресные деньги. Они будут 
направлены на исполнение поруче-
ния губернатора о восстановлении 
существующих, но не действующих на 
сегодняшний день плавательных бас-
сейнов в дошкольных образовательных 
организациях, - поясняет министр об-
разования и науки Ульяновской обла-
сти Екатерина Уба.

Средства направят в детсады на 
конкурсной основе. Получить их на-
деются и те детские сады, которые 
ранее восстановили бассейны своими 
силами.
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Дмитрий ЧУРОВ

Поселок Сурское может стать одним 
из центров православия в России. 
Спасо-Вознесенский собор, строящийся 
уже много лет, будет открыт весной 
текущего года. В Ульяновске появятся 
православные детские сады, откроется 
духовная семинария. Обо всем этом 
говорилось на встрече губернатора 
Ульяновской области Сергея Морозова 
и митрополита Симбирского и Ново-
спасского Феофана.

Глава региона в своем вступительном 
слове сказал о том, что роль православия 
очень важна в плане становления государ-
ства. Сергей Морозов отметил важность 
сохранения традиционных ценностей и 
духовно-нравственного воспитания насе-
ления Ульяновской области.

Губернатор поставил перед собой и пра-
вительством области ряд важных задач, 
необходимых для выполнения. Главное 
- это завершение строительства Спасо-
Вознесенского собора (находится в Улья-
новске на пересечении улиц Минаева и  
12 Сентября).

На сегодня основное строительство за-
кончено. Идет оформление внутренних по-
мещений. В том числе формируется иконо-
стас, завершается роспись стен и потолков. 
К маю намечено открытие собора.

Одновременно будут продолжены ра-
боты по созданию парка духовности. 
Сегодня вокруг собора есть только сквер, 
а планируется, что православная зона от-
дыха продвинется до самой Свияги. Там, 

где когда-то хотели построить гостиницу 
Marriott, будет территория для отдыха жи-
телей Ульяновска.

И не просто отдыха. Как сказал митропо-
лит Феофан, в парке появятся специальные 
информационные доски, на которых будут 
написаны добрые пожелания и наставле-
ния. 

Также практически завершены работы 
по установлению в парке памятника свя-
тому Андрею Блаженному. Монумент, как 
и намечено открытие собора, должен быть 
закончен в мае текущего года.

Кстати, электронное табло, стоящее 
перед собором, будет убрано до 1 февраля. 
Такое предписание мэрия выдала его хо-
зяевам. При этом, как жестко заявил глава 
администрации Ульяновска Сергей Панчин, 
если табло не будет демонтировано, мэрия 
его просто срежет.

Но не только Спасо-Вознесенским со-
бором живет Ульяновская область и регио-
нальная епархия. В планах епархии восста-
новление всех значимых церквей и храмов 
в области. На это из областного бюджета 
будет направлено до двух миллионов руб-
лей. В регионе есть целый ряд уникальных 
церковных комплексов, которые, по сути 
дела, живут последние дни. Еще немнож-
ко, и их спасти будет невозможно. А ведь 
почти каждый - это целая страница истории 
России.

В первую очередь решено возродить 
мужской монастырь в рабочем поселке 
Сурское. Более того, как сказал митро-
полит Феофан, в данном населенном 
пункте будет установлена фигура святого 
Николая Чудотворца - примерно так же, 
как статуя Христа в бразильском Рио-де-
Жанейро.

Также митрополит Феофан высказал на-
мерение о том, чтобы в Ульяновской обла-
сти открыть духовную семинарию, а также 
несколько православных детских садов. По 
мнению Феофана, именно на этом уровне 
должна формироваться любовь к своей 
стране. При этом глава Ульяновской право-
славной церкви подчеркнул: «Вера - удел 
сильных!».

СПРАВКА «НГ»
За последние годы по инициативе губер-
натора Сергея Морозова в Ульяновской 
области восстановлены женский монастырь 
Михаила Архангела - в селе Комаровка 
Ульяновского района, мужской монастырь 
Казанской иконы Божией Матери в поселке 
Самородки Барышского района. 

Вера - удел сильных!

В тему
В 2014 году исполнилось 20 лет  
со дня освящения места под стро-
ительство Спасо-Вознесенского 
собора. Однако активная фаза 
строительства началась только 
10 лет назад благодаря активной 
деятельности губернатора  
Сергея Морозова, сумевшего 
привлечь к строительству этого 
важного объекта крупных  
спонсоров и консолидировать 
усилия общественности областно-
го центра, объединившейся ради 
этой цели. 

Карта по деньгам
Егор НОТТОВ

Итоги ушедшего года подвели в регио-
нальном министерстве финансов. По сло-
вам руководителя ведомства Екатерины 
Буцкой, ситуация в регионе сложилась 
вполне нормальная.

- Поиск резервов для пополнения, эффек-
тивное расходование бюджетных средств, 
особенно в части социальных обязательств, 
максимальное информирование населения о 
формировании и исполнении казны - именно 
эти цели обозначил перед нами губернатор, 
и практически вся деятельность министер-
ства была направлена на их достижение, 
- подчеркнула Екатерина Буцкая.

Буцкая отметила, что в январе прошлого 
года по поручению Сергея Морозова про-
фильным ведомством был разработан «Пу-
теводитель по бюджету-2014». По словам 
министра, цель путеводителя - это возмож-
ность каждому ознакомиться с главным фи-
нансовым документом в доступной форме. 
Брошюра была направлена во все универ-
ситетские, школьные, районные библиотеки, 
ее текст был размещен на официальных 
сайтах правительства и министерства фи-
нансов региона.

Также по инициативе главы региона 
создана служба налоговой помощи. Соот-
ветствующие подразделения работают во 
всех муниципальных образованиях области. 
Служба призвана выявлять резервы налого-
вой базы и оказывать правовую поддержку 
индивидуальным предпринимателям, физи-
ческим и юридическим лицам.

Практически одновременно с этим про-
ектом губернатором была выдвинута идея 
проведения в регионе акции «Неделя нало-
говой помощи». Серия таких акций старто-
вала в январе - «Недели налоговой помощи» 
прошли в Майнском, Ульяновском и Новома-
лыклинском районах. В формате месячника 
мероприятия впервые были проведены в 
Николаевском районе. В ноябре одновре-
менно с акцией в Тереньгульском районе 
мероприятия прошли во всех муниципаль-
ных образованиях Ульяновской области в 
самостоятельном режиме.

Напомним, что опыт Ульяновской области 
по увеличению доходных источников бюд-
жета одобрен финансовым сообществом 
Поволжья. 

Кроме того, в течение года был проведен 
ряд знаковых мероприятий, направлен-
ных на увеличение поступлений доходов 
в бюджет и противодействие незаконным 
схемам ухода от обязательных платежей. 
В частности, подписано соглашение о 
взаимодействии между правительством 
Ульяновской области, УФНС, УМВД и адми-
нистрацией Ульяновска в сфере контроля 
над уплатой НДФЛ с доходов, полученных 
от сдачи жилых помещений в аренду и 
других мероприятий по профилактике на-
логовых нарушений. Также специалисты 
ведомства систематизировали 16 наиболее 
распространенных путей, с помощью кото-
рых недобросовестные налогоплательщики 
обходят законодательство. Для борьбы с 
этими факторами в каждом муниципаль-
ном образовании созданы специальные 
комиссии.

-  Р е з к о е  и з м е н е н и е  ф и н а н с о в о -
экономической ситуации во второй по-
ловине года потребовало еще более 
скрупулезного подхода к распределению 
имеющихся ресурсов, направлению их на 
приоритетные проекты. В структуре об-
ластной власти существовало несколько 
комиссий и рабочих групп, работавших в 
данном направлении. По поручению губер-
натора министерством финансов был раз-
работан проект постановления о создании 
межведомственного совета по повышению 
эффективности бюджетных расходов.  
24 октября Сергей Морозов подписал со-
ответствующее распоряжение, - сообщила 
Екатерина Буцкая.

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А



Пятница / 9 января 2015 / № 1


5

www.Ulpravda.ru
информационный портал

Народная газета

События

Хорошая примета
Всего в ночь с 31 декабря на 1 января в 

Ульяновской области появились на свет 
12 детей: три мальчика и девять девочек. 
Интересно, что половой состав рожденных 
1 января 2015-го примерно соответствовал 
картине всего 2014 года. То есть барышень 
за прошлый год в регионе родилось боль-
ше, чем юношей. Говорят, хорошая примета 
- девочки рождаются к долгому миру.

Кстати, в 2014 году в Ульяновской обла-
сти родилось рекордное за 20 лет количе-
ство малышей: 15 172 ребенка, из них две 
тройни и 159 двоен! 

- По итогам прошедшего года коэффи-
циент рождаемости увеличился на 2,6% по 
сравнению с 2013-м, - отметил заместитель 
председателя правительства - министр 
здравоохранения и социального развития 
Ульяновской области Павел Дегтярь.

Как сказала Татьяна Мурдасова, сегодня 
ульяновцы перестали бояться рожать и осо-
знали, что счастье - в семье и в детях.

Что касается такого показателя, как смерт-
ность, Павел Дегтярь сказал, что она стаби-

лизировалась. То есть цифры конца 2013 года 
и конца 2014-го практически не рознятся, а, 
стало быть, смертность не растет. 

-  2015 год мы посвятим борьбе с 
сердечно-сосудистыми заболеваниями, 
которые на сегодня являются основной 
причиной смерти наших граждан, - пояснил 
Павел Дегтярь. 

Еще ряд положительных показателей, 
касающихся демографии, озвучил сам гла-
ва региона. По словам Сергея Морозова, в 
минувшем году продолжительность жизни 
среднего жителя Ульяновской области 
стала больше, чем у среднего россиянина. 
Количество семей растет, а количество раз-
водов сокращается. В общем, нас становит-
ся все больше, и мы становимся сильней!

Три плюс один
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Игорь УЛИТИН

В первые часы нового 2015 года в 
Ульяновской области родились четыре 
малыша. По сложившейся традиции 
новоиспеченных мам 1 января поздра-
вил лично глава Ульяновской области 
Сергей Морозов.

первый документ
Губернатора ждали в  акушерско-

гинекологическом комплексе областной 
клинической больницы. Именно там находи-
лись трое из четырех младенцев, родивших-
ся фактически под бой курантов. И здесь же 
на свет появился единственный из этой чет-
верки мальчик. Еще одна девочка под залпы 
первых салютов родилась в роддоме при 
центральной медсанчасти. Итого три леди 
и один джентльмен. По месту жительства 
молодых мам сочетание получилось тоже 
три к одному - три женщины из Ульяновска 
и одна из Цильнинского района. 

Вообще Сергей Морозов был не един-
ственный, кто пришел в первое утро нового 
года поздравлять мам. В роддоме собра-
лась целая делегация из чиновников, среди 
которых были глава города Марина Бес-
палова, министр здравоохранения и соц-
развития Павел Дегтярь, его заместитель 
Екатерина Сморода, общественников и, ко-
нечно, Деда Мороза и Снегурочки. Вместе 
с главой региона роженицам преподносила 
подарки и его младшая дочка. 

- Год начался удачно и, я думаю, будет 
удачно продолжаться. Милые дамы по-
дарили нам в этом году уже и мальчишек, 
и девчонок, а значит, мы можем говорить, 
что нам не страшны никакие трудности, - 
подвел своего рода итоги визита в роддом 
Сергей Морозов. - Мы можем строить еще 
более амбициозные планы на будущее.

В это же новогоднее утро нескольким 
мамам были вручены свидетельства о рож-
дении малышей. Эти документы специаль-
но были привезены в роддом начальником 
управления ЗАГС Ульяновской области 
Татьяной Мурдасовой. 

- Еще с 1 ноября у нас в регионе действу-
ет проект «Мой первый документ», который 
направлен на то, чтобы наши роженицы 
больше времени уделяли своим малышам, 
а не бегали с документами, - пояснила Та-
тьяна Геннадьевна. 

С 1 ноября в регионе дей-
ствует проект «Мой первый 
документ».

В ночь с 31 декабря  
на 1 января в Ульяновской 
области появились  
на свет 12 детей.

Здоровые планы
Отрасль здравоохранения в 2015 году ждет  
ряд положительных изменений.  
В первую очередь это касается материального  
обеспечения. Конкретнее - строительства  
новых медучреждений. 

Пожалуй, главным из них можно назвать 
строительство перинатального центра на 
территории Ульяновской областной детской 
клинической больницы. Начать строитель-
ство планировалось еще в этом году, но 
теперь в региональном минздраве с уве-
ренностью заявляют - в 2015 году возведе-
ние перинатального центра начнется точно. 
Подтверждением тому может служить тот 
факт, что уже известна сумма денег, которая 
будет направлена на это строительство, - 
262,6 миллиона рублей. 

Еще одно крупномасштабное строитель-
ство в отрасли здравоохранения намечено 
не в Ульяновске, а Новоспасском. Там 
планируют создать диализный центр. Его 
в течение 2015 года должны будут и по-
строить, и запустить в строй. Причем центр 
должен будет обеспечивать не только Ново-
спасский район, но и прилегающие к нему 
муниципалитеты нашего региона, а также, 
возможно, ближайшие районы Самарской 
и Пензенской областей. 

В 2015 году должен будет заработать 
на полную силу и центр крови, который 
расположен в Ульяновске близ областной 
станции переливания крови. 

Кроме отдельных учреждений, есть на 
следующий год и большие планы по под-
держке целых направлений медицины. Так, 
особое внимание будет уделено развитию 

службы родовспоможения и детства. Еще 
одним направлением, которое будет по-
лучать наибольшую поддержку, станет 
скорая помощь. Собственно, поддержка 
этого направления стала оказываться еще 
в конце прошлого года, когда ульяновская 
скорая получила 45 новых автомобилей. 
И, как говорится, это не предел. В 2015-м 
финансироваться будет скорая специали-
зированная и паллиативная помощь. Будет 
оказана помощь в этом году и работе с 
медицинскими кадрами, нехватка которых 
на сегодня продолжает оставаться одной из 
наиболее острых проблем регионального 
здравоохранения. 

Всего же на поддержку медицины в тече-
ние 2015 года планируется потратить более 
20 миллиардов рублей. 

Новая  «Семья»
Иван ПорфИрьев

В последние дни прошлого года депутаты 
Ульяновского ЗСО приняли закон, кото-
рый помогает детям.

25 декабря в Законодательном собра-
нии был принят документ, который можно 
назвать историческим. Документом этим 
стали изменения, которые были внесены в 
региональный закон «О дополнительных ме-
рах социальной поддержки семей, имеющих 
детей». Как считают депутаты и чиновники, 
эти изменения положительно отразятся на 
интересах детей, на которых выделяется 
именной капитал «Семья». 

В первую очередь эти изменения косну-
лись того, на что можно тратить именной 
капитал. Раньше его можно было пустить на 
улучшение жилищных условий, образование 
ребенка и платные медицинские услуги. 
Теперь к ним добавляются еще и страховые 
услуги. Конкретнее – страхование жилья, 
жизни и здоровья. Но и это не все. Кроме 
страхования на средства именного капитала 
родители ребенка смогут оплатить его оздо-
ровление и отдых. 

При этом, как подчеркивают в Законода-
тельном собрании, несмотря на слухи об 
уменьшении размера именного капитала 
«Семья», он остался без изменений. 

Еще одно нововведение, которое касается 
изменений, внесенных в закон,  - это соци-
альный демографический контракта. 

Теперь родители, которые получают имен-
ной капитал, будут заключать с местными 
органами власти договор о том, что по-
лученные средства будут расходоваться на 
предусмотренные законом цели. Выделяться 

же капитал будет 
по другой схеме 

- в виде ком-
п е н с а ц и и 

на уже по-
траченные 

средства. 
Мера в  виде 

изменения схемы 
выделения капитала, 

по словам представи-
телей ЗСО, обуслов-

лена тем, что некото-
рые нечистые на руку родители использо-
вали выделенные деньги только для личной 
выгоды. Хотя средства эти выделялись не 
им, а их детям. Они же об этом «забывали» 
и тратили деньги на собственные нужды. 
Теперь распорядиться именным капиталом 
«Семья» таким образом будет гораздо слож-
нее. А значит, и деньги будут идти тем, на 
кого они выделялись, - детям. 

Как пояснила заместитель министра здра-
воохранения и социального развития Екате-
рина Сморода, подобного рода изменения 
были вызваны позицией общественности. 
Как подтверждение тому - время, в течение 
которого обсуждался законопроект. От на-
чала работы над ним и до окончательного 
принятия прошло порядка полугода.     

Кроме этого закона были внесены измене-
ния и в закон, регулирующий работу комис-
сий по делам несовершеннолетних и защите 
их права. Новые поправки  устанавливают 
методику расчета субвенций на фонд оплаты 
труда и текущие расходы комиссий. Проще 
говоря, члены комиссий теперь смогут по-
лучать конкретное денежное содержание. 
А муниципальным властям в свою очередь 
будет сложнее пускать эти средства на не-
целевое расходование. 

Кстати 
С 1 января проиндексирован и размер мате-
ринского капитала, выплачиваемого семьям 
с двумя и более детьми. Сумма выросла на 
23 617 рублей (на 5,5%) и составила 453 026 
рублей (в 2014 году  было 429 409 рублей).
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Наталия ШИШОВА 

Накануне своего дня рождения «На-
родная газета» пригласила в редакцию 
самых преданных читателей: из 24 лет 
существования издания Тамара Захаро-
ва, Валентина Жихарева, Михаил Крым-
кин и Валентина Жадан выписывают и 
читают ее с первого номера. Призом за 
такую верность стала… работа. Четверка 
ветеранов получила возможность 
окунуться в «редакционную кухню». Не 
то чтобы совсем подарок - пришлось и 
потрудиться. Надо сказать, наши чита-
тели с честью прошли это испытание. И 
остались довольны!

Пока шла утренняя планерка, «ветераны 
«Народки» по очереди комментировали но-
вости и рассказывали свои истории, которые 
вспоминали по ходу разговора. Оказалось, 
что Тамара Захарова в детстве мечтала 
стать журналистом, но в редакции не была 
никогда.

- Читатели всегда видят итог: уже свер-
станную газету, творческий процесс остает-
ся за рамками газетных страниц. Было инте-
ресно одним глазком посмотреть, как тут все 
устроено. Даже выходной не жалко - это но-
вые впечатления. Тем более было интересно 
попробовать себя как редактор, - призналась 
Тамара Ивановна. - Мне нравится, что в га-
зете всегда много интересных актуальных 
рубрик: «Здоровье», «ЖКХ», «Пенсии и посо-
бия», много пишут про деятельность нашего 

правительства, я всегда с удовольствием 
читаю «Дневник губернатора».

Валентина Жадан обожает рукодельничать 
и радовать родных необычными конкурсами 
на праздники. Неудивительно, что и в наших 
редакционных конкурсах Валентина одна из 
активных участников.

- Особенно мне нравится розыгрыш 
призов среди подписчиков, - рассказала 
читательница, - поэтому сразу стараюсь 
оформить подписку на газету на год вперед. 
По натуре я человек очень активный. Если 
где-то открывается выставка, я буду там в 
числе первых. А если здоровье не позволит - 
отправлюсь в культпоход с автором рубрики 
Татьяной Альфонской.

По словам другой нашей читательницы, 
Валентины Жихаревой, многие до сих пор 

любят и ценят газету, потому что там печа-
тают новости села.

- Я хотела бы, чтобы в газету вернулась 
моя любимая рубрика «Лукошко», а журнали-
сты побольше писали полезной информации 
для дачников, - сказала Валентина Алексан-
дровна. - Мне очень приятно было побывать 
в редакции газеты, которая в моем доме 
стала уже родной. Мне очень понравилось, 
как нас приняли. И посмотреть на все это 
изнутри действительно было очень инте-
ресно. Жизнь у журналистов насыщенная, 
никто никогда не сидит на месте. В редакции 
постоянное движение, и все это просто за-
вораживает. Вдвойне приятно было увидеть, 
что газета и ее читатели - это одна большая 
и дружная семья.

После планерки гости газеты отправились  

на экскурсию. Они прошлись по коридорам 
редакции, увешанным полосами «НГ», по-
бывали на верстке, посидели в редактор-
ском кресле и познакомились с ведущими 
журналистами.

- Здесь рабочее место Димы Чурова, он 
ведет «Дневник губернатора». Он сегодня 
вместе с губернатором в командировке в 
Майнском районе, - представляла своих 
коллег гостям Наталия Шишова. - А это ве-
дущий рубрики «Вопрос чиновникам» Игорь 
Улитин.

- Хорошо, что газета помогает своим 
читателям решать их насущные проблемы. 
Побольше бы таких материалов, которые 
реально помогают людям решить накопив-
шиеся вопросы. Я по своей работе зани-
мался педагогической и социальной дея-
тельностью, поэтому подобные материалы в 
газете меня и сегодня привлекают в первую 
очередь, - признался Михаил Иванович, ко-
торый в редакцию пришел вместе со своим 
внуком.

- Это что, вы дискотеки тут устраиваете? 
- спросили они, показывая на зеркала под 
потолком.

- Как вы собираете информацию?
- У вас есть «свои» люди в селах?
- Почему корректор в рабочее время 

сканворд разгадывает? - расспрашивали 
читатели наперебой.

Пришлось объяснять, что зеркальный по-
толок просто поднимает настроение, а также 
визуально увеличивает нашу небольшую 
редакцию. Что в селах работают спецкоры, 
а корректор не разгадывал, а сверял клетки 
сканворда на правильность.

Узнав еще несколько редакционных тайн, 
читатели отправились домой, забрав с собой 
грамоты «Самый преданный читатель «На-
родки» и сохранив память о встрече.

Один день с «Народкой»
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Самые преданные читатели «Народной газеты» на один день стали редакторами любимой газеты

Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Если вы никогда не работали 
в газете - не знаете: ее день 
рождения практически второй 
праздник в вашей жизни. Ведь 
что есть наша жизнь? Дом, 
работа…

11 января «Народной газете» ис-
полняется 24 года. Даже не точка 
или запятая, а легкий пунктир в 
строке истории. А в судьбе тех, кто 
работал, писал, думал, переживал 
и радовался в стенах «НГ», это поч-
ти вся профессиональная жизнь.

Правда, тех, кто выродил, вы-
страдал и вырастил «Народную», 
в стенах редакции осталось не-
много. Иных уж нет на этой земле. 
Но те, кто сегодня раз в неделю 
приходит в дом наших читателей, 
вместе с теми, кто прожил часть 
своей жизни с «Народной», они - 
НАШИ. Но кто лучше знает об «НГ» 
и скажет о ней, чем те, которые  
были первыми?
Евгений Чарный,  
первый редактор «НГ»:

- В редакции мы, несмотря на 
разные взгляды на многое, оста-
вались в хороших отношениях. 
Сколько ругались и спорили, сколь-

ко было эмоций и переживаний 
- каждый доказывал свою правоту, 
и каждый был в этой правоте убеж-
ден, и каждый доказывал свое. 
Конечно, слово редактора было 
главным. Но впервые журналистам 
стало позволительно доказывать 
свое мнение. Мы были разные, но 
оставались коллективом настоя-
щих единомышленников. Не сразу, 
спустя несколько лет, но чего-то в 
журналистике, в прессе добились. 
И тираж был немалый… Силой-то 
никого не заставишь подписывать-
ся. Верю, что в итоге тогда что-то 
получилось.
Владимир Миронов,  
тогда - редактор отдела кри-
минальных расследований: 

- НГ» в 90-е годы - это белое 
пятно на желтом фоне тогдашней 
прессы. Причем белое во всех от-
ношениях - как в плане качества 
материалов, так и в плане про-
фессионализма и честности жур-
налистов. Об этом говорит хотя бы 
куча судебных процессов, которые 
нам пришлось пережить в те годы, 
и фактически все мы выиграли, 
несмотря на то, кто оказывался 
истцом - от генерала до мэра.
Наталия Андреева,  
тогда - замредактора «НГ»: 

- В 1991 году многие областные 
газеты сменили «коммунистиче-

ское» лицо на «демократическое». 
Ульяновцы же пошли другим путем: 
учредили «Народную». И между со-
бой стали соперничать две газеты 
областной администрации. «НГ» 
стала более незаштампованной, за 
плечами не было груза традиций. К 
тому же редактор Евгений Чарный 
и ответственный секретарь Вале-

рий Антипов подбирали журнали-
стов поштучно, из разных сфер. И, 
на мой взгляд, открыли прекрасные 
имена. Да простят меня коллеги, 
но более сильного состава, чем 
первый состав сотрудников «НГ», 
я в ульяновских редакциях пока не 
встречала…

…Если на работе тебя окружают 

люди, с которыми тебе интересно, 
комфортно, не скучно, если ты с 
ними споришь, существуешь на 
одной волне, немножко ругаешься, 
от души миришься, обсуждаешь 
то, что важно и необходимо, а что 
можно просто запомнить... Тогда 
жизнь удалась. Тогда судьба не 
подвела.

Наши!

От мала до велика читают «Народную газету».

Первый состав «НГ» - первый номер «НГ».
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Дорогие  
мои документы
Егор НОТТОВ

Новый год - это, как правило, еще и 
новые цены, причем не только на самые 
ходовые продукты. «НГ» узнала, как  
с 1 января 2015 года в России повысилась 
стоимость, возможно, не сразу заметных, 
но, тем не менее, очень важных услуг и 
вещей в нашей жизни.

Увеличилась с 1 тысячи до 2 тысяч рублей 
пошлина за выдачу обычного загранпаспор-
та, для детей до 14 лет - с 300 до 1 тысячи 
рублей. Загранпаспорт с электронным 
носителем информации обойдется еще 
дороже – в 3 500 рублей (вместо 2 500). За 
российский паспорт пошлина выросла не 
так сильно, всего на 100 рублей, с 200 до 
300 рублей.

Дорожите полученными документами! 
За восстановление потерянного паспорта 
придется раскошелиться на полторы тысячи 
рублей, а не, как было раньше, 500 рублей.

Кстати, если в наступившем году вам 
вдруг захочется пофорсить с новой фами-
лией, это обойдется не в тысячу рублей, как 
раньше, а в 1 600. 

Увеличилась стоимость пошлины за ре-
гистрацию брака с 200 до 350 рублей, а за 
расторжение брака через суд - с 400 до 650 
рублей.

Получить пластиковые водительские права 
можно будет за 2 тысячи рублей (в прошлом 
году они стоили 800 рублей), а бумажные - за 
500 рублей вместо 400. Регистрация автомо-
биля обойдется в 2 тысячи рублей (до этого 
было полторы тысячи рублей).

Получить право заниматься частным 
бизнесом, зарегистрировавшись предпри-
нимателем, будет стоить для физического 
лица 1 300 рублей (вместо 800), для тех, кто 
организует фирмы, – 6 500 рублей (вместо 
4 000).

И еще несколько изменений, касаю-
щихся уже бензина, алкоголя и табака. 
Акцизные ставки на алкогольные напитки 
крепостью до 9% включительно подскочи-
ли на 25% за каждый литр содержащегося 
в них спирта - с 400 до 500 рублей. Для 
алкогольной продукции с содержанием 
этилового спирта свыше 9% акцизы по-
высились на 20% - с 500 до 600 рублей. 
Ставки акцизов на сигареты возросли на 
20%. На автомобильный бензин ставки 
акцизов в среднем увеличились на 17,5% и 
составили от 7,75 тысячи до 13,332 тысячи 
рублей за 1 тонну в зависимости от класса 
топлива.

Алекс МИТРИЕВ

С нового года в России 
вступает в силу ряд 
законов и правил. 
Предлагаем обзор 
изменений, кото-
рые затронут наи-
большее количество 
людей.

Помощь  
на выбор

Изменятся правила пре-
доставления социальных 
услуг. Бесплатная помощь 
будет оказываться тем, чей 
среднедушевой доход ниже 
1,5-кратного размера про-
житочного минимума, уста-
новленного в регионе. В 2014 
году этот уровень был равен 
одному прожиточному мини-
муму.

Уровень доходов не важен 
для таких категорий граждан 
страны, как несовершеннолет-
ние или люди, пострадавшие в 
катастрофах или чрезвычайных 
ситуациях. Также помощь гаран-
тирована людям, пострадавшим 
во время вооруженных межна-
циональных или межэтнических 
конфликтов. 

При этом соцуслуги будут ока-
зывать не только государственные 
или муниципальные, но и коммер-
ческие и некоммерческие орга-
низации. Новшеством является и то, что 
граждане смогут сами выбирать, в какой 
организации они хотят получить помощь.

вместо рублей - баллы
Наверное, одна из самых часто подвер-

гаемых изменениям сфер – это пенсионное 
законодательство. Чуть ли не каждый год 
государство придумывает что-то новое. Не 
исключение и 2015 год.

Трудовая пенсия разделяется на две 
части: страховую и накопительную. Стра-
ховая гарантируется государством и 
включает три вида: по старости, по инва-
лидности, по случаю потери кормильца. 
Ее расчет будет осуществляться по новой 
формуле - не в рублях, а в пенсионных ко-
эффициентах (баллах). Количество баллов 
будет зависеть от величины заработной 
платы, стажа работы и момента выхода 
на пенсию.

Вторая часть пенсии, накопительная, 
будет формироваться гражданами само-
стоятельно (по их желанию).

Отметим, что все права, полученные до 
1 января 2015 года, сохранятся. Но будут 
пересчитаны в баллы.

работа без договора – 
штраф!

В Кодексе административных право-
нарушений (КоАП) ужесточатся меры от-
ветственности за нарушение трудового за-
конодательства. Например, неоформление 
с сотрудником трудового договора может 
повлечь штраф для руководителя органи-
зации до 20 тысяч рублей.

Недопустима и подмена трудовых от-
ношений гражданско-правовыми. Теперь 
к ответственности будут привлекаться как 
директора, так и сами организации. Штраф 
составит от 10 000 до 20 000 рублей. При 

повторном нарушении последует дисква-
лификация на срок до 3 лет.

Также с будущего года невыполнение 
предписания трудового инспектора может 

стать причиной отстранения 
руководителя организации 
на три года или штрафом в 
размере от 30 000 до 50 000 
рублей. 

Предъявите 
загранПасПорт

С нового года вводится 
обязательное снятие отпе-
чатков указательных пальцев 
при получении биометриче-
ского загранпаспорта. От-
печатки будут снимать у всех 

россиян старше 12 
лет, оформляющих 
загранпаспорт сро-
ком на 10 лет.

Е с л и  п а с п о р т 
о ф о р м л я е т с я  в 
дипломатическом 
представительстве 
или консульском 
учреждении, эта 
норма будет при-
меняться только с  
1 января 2016 года.

При этом сохраняет-
ся оформление загранпаспорта 
старого образца сроком на 5 лет.

Изменения для гостей нашей 
страны - с 1 января граждане 
всех стран СНГ, кроме государств 
Таможенного союза и Единого 
экономического пространства - 
Белоруссии и Казахстана, будут 
въезжать на территорию России 
только по заграничным паспор-
там. 

Это правило коснется в первую очередь 
граждан Таджикистана, Киргизии и Украи-
ны, которые ранее могли въезжать в РФ по 
внутренним паспортам.

телеканалы без рекламы
Многие уже слышали, что с 1 января 

запретят рекламу на телеканалах. Но тут 
важен один нюанс. Речь идет только о тех 
телеканалах, доступ к которым осущест-
вляется исключительно на платной основе 
и (или) с применением декодирующих 
технических устройств, то есть о платных 
кабельных и спутниковых телеканалах, 
а также о каналах, транслирующихся в 
Интернете.

Изначально в список, составленный Рос-
комнадзором, включено 1,4 тысячи платных 
телеканалов. Около 300 распространяются 
в большинстве регионов России.

Новые законы  
нового года

Кого не допустят к рулю
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Егор НОТТОВ

В 2015 году вводятся новые 
правила для автолюбителей. В 
том числе расширился список 
запрещений, при которых нельзя 
управлять железным конем. 

Исходя из опубликованного по-
становления правительства России 
«О перечнях медицинских противо-
показаний, медицинских показа-
ний и медицинских ограничений к 
управлению транспортным сред-
ством» категорически запрещается 
управлять любыми видами транс-
портных средств по следующим 
медицинским противопоказаниям: 
шизофрения, умственная отста-
лость, психические расстройства 
и расстройства поведения, связан-
ные с употреблением психоактив-

ных веществ, эпилепсия, слепота 
двух глаз и другие.

Что касается показаний к управ-
лению транспортом для инвали-
дов, в другом перечне указано, что 
гражданину без кисти, ступни или 
нескольких пальцев допустимо 
садиться за руль, если в авто есть 
автоматическая коробка передач. 
Для водителя, слепого на один 
глаз, в автомобиле должна быть 
оборудована акустическая пар-
ковочная система. В том случае, 
если шофер плохо слышит, ему 
обязательно нужно брать в дорогу 
слуховой аппарат.

В еще один специальный пере-
чень вошли противопоказания для 
управления конкретными видами 
транспортных средств. Например, 
водить грузовики запретят людям, 
чей рост ниже 150 сантиметров. 

Также с 1 января этого года за-
прещено ездить на «лысой» рези-
не. По российскому законодатель-
ству ограничение на глубину про-
тектора для летних шин составляет 
1,6 мм. Лимит для зимних - 4 мм. 
За нарушение правила водителей 
могут наказать предупреждением 
или штрафом в 500 рублей.

Но самым главным законода-
тельным новшеством для авто-
владельцев станет введение с  
1 июля уголовной ответственности 
за пьяную езду и серьезное уже-

сточение наказания за нетрезвые 
ДТП. К уголовной ответственности 
будут привлекать за факт повтор-
ного употребления алкоголя за 
рулем либо повторного отказа от 
медосвидетельствования. Нака-
зание будет применяться, если на-
рушителя поймают в течение года 
после возврата водительских прав 
за первое нарушение. Те, кому за 
пьяное вождение права еще не 
вернули, при повторной поимке 
также будут нести уголовную от-
ветственность.

Преступившему закон грозит 
до двух лет колонии, принуди-
тельные работы, а также штраф 
до 300 тысяч руб. Естественно, 
во всех случаях предусмотрено 
лишение водительских прав. На 
три года.

Изменения коснутся и пешехо-
дов. Так, с 1 июля 2015 года все 
пешеходы в темное время суток, 
двигаясь по обочинам или краю 
проезжей части вне населенного 
пункта, будут обязаны носить све-
тоотражающие элементы. 
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Алена ГОНДЫЛЕВА

В преддверии Дня прокуратуры, 
который отмечается 12 января, 
«НГ» поговорила с Игорем 
Силантьевым, уже девять лет за-
нимающим должность прокурора 
Засвияжского района Ульяновска.

Казнить нельзя помиловать
- Игорь Михайлович, какими каче-
ствами должен обладать сотрудник 
прокуратуры?
- Прежде всего, нельзя быть равнодуш-

ным. Во-вторых, обязательно терпение 
- люди к нам приходят разные, бывает, 
очень эмоционально высказываются. Надо 
выслушать, понять каждого и, конечно же, 
постараться помочь. Необходимо также 
следить за постоянно меняющимся зако-
нодательством.

- Решать судьбы людей, выносить 
свое решение по обвинению - это 
психологически сложно?
- Никогда боязни и сожаления нет, потому 

что, прежде чем вынести свой вердикт, мы 
тщательно изучаем каждое дело, оценива-
ем, достаточно ли доказательств, все взве-
шиваем. Не имеем права допустить, чтобы 
человека незаконно привлекли к уголовной 
ответственности. Если возникают какие-то 
тяжелые ситуации, собираем оперативное 
совещание, обращаемся к судебной прак-
тике. Последние три года в суде у нас не 
было ни одного оправданного, это означа-
ет, что прокуратура правильно определила 
обвиняемого.

замучила «бытовуха»
- Засвияжский район раньше считался 
самым криминальным. Сегодня об-
становка не изменилась?
- Сейчас наиболее опасно дальнее За-

свияжье. За год в Засвияжском районе 
зарегистрировано 2 071 преступление, это 
немного ниже, чем в прошлом году. Всего 
по области более 14 тысяч преступлений. 

Засвияжский район - самый крупный по 
численности населения. Из года в год по-
следние пять лет преступность здесь только 
растет. Это связано, я думаю, с тем, что 
район спальный - много людей, которые не 
работают, а жить им на что-то надо. Почти 
наравне по преступности с Засвияжским 
районом идет Заволжский, а вот самый 
безопасный - Железнодорожный.

- Какие преступления чаще всего со-
вершаются в Засвияжье?
- Грабежи, уличные преступления - 

основная масса преступлений. Очень 
часто встречаются «бытовуха», семейные 
скандалы. Из них раскрывается 60% пре-
ступлений.

Большая проблема, касающаяся всего 
региона, это наркоманы. Больше все-
го их в Засвияжском районе - на учете 
наркологического диспансера стоят 948 
жителей. Но количество наркоманов со 
временем снижается благодаря про-
филактическим мероприятиям. Сейчас в 
производстве следственного отдела нар-
коконтроля находится уголовное дело по 
очень редкой статье - «Организация пре-
ступного сообщества». В одно производ-
ство соединены семь-восемь уголовных 
дел, по которым проходит 21 человек. В 
основном это лица таджикской нацио-
нальности, которые организовали канал 
сбыта наркотиков.

- Можете вспомнить самые громкие 
дела 2014 года?
- Летом в одном из городских клубов на 

пенной вечеринке убили парня. Две компа-
нии пьяных молодых людей повздорили, кто 

круче, определяя силу удара возле специ-
ального игрового автомата. Один парень 
несколько раз ударил другого по голове, 
тот сразу же умер. Преступника быстро 
вычислили. Восемнадцатилетнего убийцу 
осудили на 9 с половиной лет. 

Большую огласку получил и другой слу-
чай - женщина застрелила своего бывшего 
мужа, местного олигарха, из ружья. За это 
ее приговорили к шести годам исправи-
тельной колонии общего режима, но мы 
считаем этот приговор слишком мягким, 
поэтому обжаловали его, требуя восемь 
лет. 

Случаи семейных скандалов встречаются 
часто. Так, мы разбирали дело двух неодно-
кратно судимых братьев. Они повздорили 
между собой, при этом один другого ударил 
отверткой прямо в сердце. 

Не так давно по статье «Экстремизм, 
разжигание межнациональной ненависти» 
осудили 67-летнего дедушку. Он в сети 
Интернет распространял соответствующие 
письма, фото- и видеоматериалы.

подделывают рецепты  
и справКи

- Как часто преступают закон органы 
власти?
- Нарушений множество: зарплаты, 

дороги, ЖКХ, ремонт, переселение из 
аварийного жилья. С начала года выявле-
но 2 021 нарушение. По постановлению 
прокурора к административной ответ-
ственности привлечены 140 должностных 
лиц, собрано 12 материалов для принятия 
решения о возбуждении уголовного дела. 
Здесь и подделка рецептов на наркотиче-
ские средства в аптеках, и организация 
незаконного пребывания иностранных 
граждан, и невыплата зарплат. Встреча-
лась подделка медсправок - транспортом 
управляют люди, состоящие на учете с 
диагнозом наркомания, алкоголизм. Так-
же выяснилось, что в детском саду №153 
заведующая долгое время работала с 
поддельным дипломом о высшем образо-
вании, а в детской областной клинической 
больнице было несколько сотрудников с 
непогашенными судимостями.

Прокуратура также осуществляет над-
зор за следствием и дознанием в полиции. 
За год мы направили в суд 285 уголовных 
дел по следствию и 362 - по дознанию. А 
по следственному комитету - 133 дела. Это 
умышленные убийства, изнасилования, 
сопротивление сотрудникам полиции, 
незаконная продажа водки. Был случай, 
когда за избиение задержанного осудили 
сотрудника полиции.

- Что пожелаете коллегам в ваш про-
фессиональный праздник?
- Поздравляю не только сотрудников 

прокуратуры Засвияжского района, но и 
всех ветеранов и сотрудников прокуратуры 
Ульяновской области. Желаю здоровья, 
благополучия, успехов в работе, терпе-
ния. 

Око закона

- За 2014 год рассмотрено более 
двух тысяч заявлений от граждан. 
По ним проводится проверка, и 
каждое пятое - удовлетворяется. 
Больше всего заявлений - 30% 
- по ЖКХ, чуть меньше - по ис-
полнительным производствам. 
Например, управляющая компа-
ния даже после решения суда не 
делает ремонт. На третьем месте 
жалобы по уголовным делам, по 
материалам проверок.

Полицейский отправился в колонию

Уважаемые коллеги, дорогие ветераны 
органов прокуратуры!

 От всей души поздравляем вас с 293-й 
годовщиной со дня создания прокуратуры 
России!

 Наше ведомство прошло трудный период 
становления, но всегда играло особую роль 
в жизни страны. Менялись времена, эпохи, 
менялись функции прокуратуры, но одно 
оставалось незыблемым - это охрана инте-
ресов государства, защита конституционных 
прав и свобод граждан.

 Решение серьезных задач, которые стоят 
перед нами, требует большого профес-
сионализма, самоотдачи, ответственности. 
Абсолютно уверены, что все работники про-
куратуры Ульяновской области достойно вы-
полняют свои обязанности. И, безусловно, 
те задачи, которые для нас определены пре-
зидентом России, генеральным прокурором 
Российской Федерации, будут реализованы 
в полном объеме.

 Поздравляя с профессиональным празд-
ником, желаем всем вам здоровья, добра, 
благополучия, мудрости, удачи! 

Прокурор
Ульяновской области С.А. ХУРТИН

Председатель 
совета ветеранов М.В. ЩЕРБАКОВ

происшествия

поздравляем!

ревность убивает
Труп 54-летнего Василия О., жителя Подмо-
сковья, с множественными травмами был об-
наружен возле одного из ульяновских домов 
по проспекту Гая 4 января. Василий приехал в 
Ульяновск на новогодние праздники к одной 
из жительниц города. Ее гражданский муж 
визит, однако, не оценил.

По версии следствия, Юрий И., 44-летний 
гражданский супруг женщины, узнав о госте 
из Подмосковья, пришел в квартиру и нанес 
потерпевшему множество ударов руками и 
ногами, от чего Василий О. и скончался.

Прокурор Железнодорожного района 
поддержал ходатайство следственных 
органов о заключении Юрия под стражу. В 
связи с установленными обстоятельствами 
ревнивцу предъявлено обвинение по ч. 4  
ст. 111 (умышленное причинение тяжкого 
вреда здоровью человека, повлекшее смерть 
потерпевшего) УК РФ, предусматривающей 
наказание в виде лишения свободы на срок 
до 15 лет. Мужчина арестован.

Расследование межрайонным подраз-
делением следственного управления След-
ственного комитета РФ по Ульяновской 
области продолжается.

сестры-воровКи под стражей
Еще в декабре минувшего года в полицию 
обратились несколько пожилых женщин - они 
утверждали, что их ограбили в Ульяновской 
областной клинической больнице.

Денежных средств дамы лишались либо во 
время оформления медицинских документов, 
либо когда оставляли без присмотра верхнюю 
одежду. Полиция тогда выдвинула версию - в 
больнице орудует группа воров. И она под-
твердилась - кражи у больных пенсионеров 
совершали две сестры, которые специально 
приезжали в учреждение здравоохранения. 
Одна из них отвлекала пенсионерок, в то вре-
мя как другая похищала денежные средства. 

В связи с установленными обстоятель-
ствами сестрам Н. предъявлено обвинение 
по ч. 2 ст. 158 УК РФ (кражи при отягчающих 
обстоятельствах), предусматривающей на-
казание в виде лишения свободы на срок до 
5 лет. Женщины арестованы.

Прокурор Железнодорожного района Улья-
новска поддержал ходатайство следственных 
органов о заключении специалисток по кражам 
под стражу. Расследование продолжается.

В канун Рождества суд признал винов-
ным бывшего полицейского УВО 
регионального управления МВД, ранее 
оправданного 26-летнего Ивана М.

В ночь со 2 на 3 апреля минувшего года 
возле одного из домов по улице Пугачева 
города Ульяновска полицейский вступил 
в конфликт с прохожим. Иван нанес ему 
несколько ударов ножом. К счастью, по-

терпевший, 25-летний Константин К., был 
своевременно доставлен в учреждение 
здравоохранения и благодаря медикам 
остался жив. 

Первый суд состоялся еще в августе, 
полицейского тогда оправдали. Тем не ме-
нее прокуратура не сдалась, и благодаря 
убедительным доказательствам преступ-
ника все-таки удалось посадить в тюрьму. 
В ходе нового рассмотрения, теперь уже 
полностью согласившись с позицией проку-

ратуры, суд признал Ивана виновным в со-
вершении преступления, предусмотренного 
ч. 3 ст. 30, ч. 1 ст. 105 УК РФ (покушение на 
убийство), и приговорил к 6 годам колонии 
строгого режима.

Кроме того, прокурор Засвияжского 
района Ульяновска принес на августов-
ский незаконный приговор представ-
ление, которое было в полном объеме 
удовлетворено апелляционной инстан-
цией.
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Районные вести. Центр 
Первые в новом году

С начала 2015 года сразу четыре пары Старо-
майнского района подали заявления на реги-
страцию брака. По информации начальника 
районного отдела ЗАГС Татьяны Шибаевой, 
оформить свои отношения официально решили 
пары Краснореченского, Матвеевского поселе-
ний и самой Старой Майны. 

А вот первые свидетельства о рождении 
были выданы родителям детей, родившихся 
в последних числах декабря ушедшего года. 
Сейчас эти малыши уже выписаны. Кроме 
того, за первые пять дней нового года со-
трудники районного отдела ЗАГС зареги-
стрировали рождение двух старомайнских 
малышей - девочки и мальчика. 

Всего в 2014 году в районе родилось 
более 150 детей. Напомним, в 2013-м ново-
рожденных было 161. В ушедшем году за-
регистрировано более 80 мальчиков и около 
70 девочек - такой вот дисбаланс. Первых в 
семье детей при этом теперь меньше, чем 
вторых. А в некоторых семьях новорожден-
ные - уже третьи, четвертые и пятые по счету. 
В двух семьях родились шестые дети.  

Чаще всего родители мальчиков называли 
их именами Артем, Матвей, Иван, Михаил. 
Самыми редкими именами сильной полови-
ны человечества в 2014 году в районе стали 
Фадей, Тимур, Серафим и Савелий. Наиболее 
часто среди девочек встречались имена Да-
рья, Валерия, Виктория, Екатерина. Гораздо 
реже жители района называли своих дочек 
именами Юлиана, Эрика, Эллина, Эвелина. 

Песни льда и Пламени
Спортивное мероприятие-шоу для всех желаю-
щих прошло 5 января на центральном стадионе 
рабочего поселка Ишеевка в Ульяновском 
районе. Помимо песен в программе «Льда и 
пламени» участников ждали танцы и конкурс 
костюмов сказочных персонажей. 

Взрослые и дети, большинство из которых 
катались в этот день на коньках, участвовали 
в различных новогодних розыгрышах, водили 
хоровод. Победителями конкурса костюмов 
сказочных персонажей, особенно актуального в 
начавшийся Год литературы, стали представи-
тели Тимирязевского сельского поселения. 

Закончилось мероприятие новогодней 
дискотекой. Жителей Ульяновского района, 
как отмечают в администрации муниципаль-
ного образования, порадовала новизна и 
необычность спортивного шоу, направленно-
го на развитие активного семейного отдыха, 
интересного проведения досуга семьей на 
свежем воздухе.

восторг и счастье рождества
Со светлым Рождеством Христовым пожилых 
людей, проживающих в Ульяновском геронто-
логическом центре, поздравил игумен - отец 
Дионисий. А лучшим подарком для них стало 
выступление творческих коллективов  
Дворца культуры «Руслан». 

Праздничная программа с песнями, рожде-
ственскими таинствами и колядками каждому 
подарила много радости. Вместе с сестрой 
милосердия Галиной Кузьминой и хором 
прихожан отец Дионисий прочел духовные 
тексты о Рождестве. С творческими номера-
ми выступили студия академического вокала 
«Лира», виртуоз-аккордеонист Илья Суетин, 
ансамбль народной песни «Отрада», народ-
ный коллектив театра-студии «Диалог» и со-
листка филармонии Юлия Корсакова. В знак 
благодарности зрители одаривали артистов 
громкими несмолкавшими аплодисментами.

Наталия ШИШОВА 

Преподаватель Сенгилеев-
ской школы искусств Евгения 
Быстрицкая выпустила книгу 
для детей дошкольного и 
младшего школьного воз-
раста «Поющие травинки». 
Она не только автор расска-
зов и стихов, но еще и музы-
кант и немного живописец. 

- Евгения Александровна, 
расскажите о книге. Поче-
му у нее такое название?
- В ней я объединила все: 

музыку, живопись и литературу. 
Музыка для меня -  это чистей-
ший родник, живопись - се-
мицветная радуга, литература 
- благородный камень алмаз. 
Невидимыми и прекрасней-
шими струнами вдохновения 
связаны эти искусства. 

Для меня музыка переливает-
ся в живопись. Я сначала играю, 
потом сажусь к мольберту и 
что-нибудь рисую. Затем пишу 
стихи, рассказы и что-нибудь 
опять играю. Так я создала мою 
книгу. Хочу сказать большое 
спасибо нашей администрации 
за помощь в ее издании и всем 
тем, кто мне активно помогал. 

Книга разошлась по школам 
и библиотекам Сенгилеевского 
района. Кроме того, несколько 
экземпляров я привезла в Улья-
новск, чтобы подарить местным 
библиотекам. 

Почему такое название? Я 
все вокруг себя оживляю: ве-
тер у меня в виде озорного 
мальчика, шмель жужжит с 
утра деткам на радость, лучики 
солнца - теплые и нежные - всех 
ласкают, одуванчик мечтает о 
путешествиях. 

- Писать для детей слож-
но? 
- Да, очень трудно и ответст-

венно. Намного сложнее, чем 
для взрослых, потому что дети 
чувствуют все очень тонко. Пи-

сать для них нужно только с от-
крытой душой, чтобы получился 
с ними невидимый контакт. 

- Вы и музыку сочинили к 
книге?
- Музыку я написала практи-

чески ко всем моим рассказам. 
И сложился музыкальный сбор-
ник, так сказать, музыкальное 
приложение к уже вышедшей 
книге. В планах - его опубли-
кование. 

- А как начали писать му-
зыку?
- Дома мой любимый дед 

- фронтовик, майор медицин-
ской службы отлично играл на 

фортепиано и пел романсы. 
Вся эта семейная творческая 
атмосфера передалась мне. 
Играть я всегда любила, по-
том начала сочинять музыку. 
Способствовало этому одно 
событие: как-то в Ульяновске 
проходил прекрасный семинар 
Григория Шатковского в рам-
ках курсов повышения квали-
фикации. Он предложил всем 
участникам семинара начать 
сочинять музыку. Я попыталась, 
мне очень понравилось, с тех 
пор и сочиняю. 

- Вы к тому же еще и хоро-
шо рисуете.

- С детства мне нравилось 
рисовать, а в школе я уже писа-
ла стихи и небольшие рассказы: 
оказалась довольно-таки твор-
ческой натурой. Все картины 
я рисую маслом. Безусловно, 
я в первую очередь музыкант, 
поэтому для меня живопись 
- музыкальная. Она не застыв-
шая, а динамичная. Я рисую 
летящие мгновения жизни. У 
меня есть портреты, пейзажи, 
натюрморты. 

Мои работы даже выставля-
лись на персональной выставке 
в Ульяновске и Сенгилее. К при-
меру, в квартире-музее Влади-
мира Ленина в Мемориальном 
комплексе, где стоит рояль 
семьи Ульяновых, мне посчаст-
ливилось дать концерт на этом 
музыкальном инструменте. Для 
меня это было очень волную-
щим событием в жизни. 

- На каких инструментах 
еще играете? 
- Кроме фортепиано в сво-

бодное время я играю на гита-
ре, балалайке и домре. 

Еще в качестве хобби много 
лет подряд вела лекции о музыке 
«В мире прекрасного». Я рас-
сказывала ребятам интересные 
и малоизвестные вещи о компо-
зиторах. За всю жизнь прочитала 
много литературы о классиках, 
поэтому мне очень хотелось по-
делиться знаниями с детьми. 

- Какие творческие планы 
на 2015 год?
- После Нового года  хочу под-

готовить персональную выставку 
картин. Недавно я, кстати, нача-
ла заниматься художественной 
фотографией. Уже есть кое-
какие хорошие работы. Думаю, 
что в скором времени можно 
будет сделать фотовыставку 
красивейших мест нашего Сен-
гилеевского района. 

Справка «НГ»
Евгения Быстрицкая - препо-
даватель по классу фортепиано 
Сенгилеевской детской школы 
искусств. За годы работы вы-
пустила 60 учащихся. 

Евгения Быстрицкая:  
Играю, рисую, пишу
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Алекс МИТРИЕВ 

Первая, можно сказать, пробная часть 
реализации  региональной программы 
капитального ремонта общего имуще-
ства многоквартирных домов (рассчи-
танная до 2044 года!) закончена. Одной 
из «точек», поставленных в 2014 году, 
стал дом в Ульяновске по адресу:  
проспект Гая, 51.

По словам старшей по дому Нины Ана-
тольевны Вединой, копить на ремонт дома 
жильцы начали еще в 2011 году, когда решили 
отремонтировать кровлю. Собрали 20 про-

центов от нужной суммы и по действующей 
городской программе получили дофинанси-
рование из местного бюджета. На остатки 
денег отремонтировали еще и канализацию.

На следующий год жильцы обратились 
в Ульяновский фонд модернизации ЖКК, 
и они просчитали, во сколько обойдется 
ремонт дома по проспекту Гая, 51. После 
чего жильцы на общем собрании при-
няли решение, что они готовы платить по  
7 рублей 50 копеек за квадратный метр. По 
условиям необходимо было накопить 15% 
от суммы ремонта. И когда это случилось, 
была нанята подрядная организация, ко-
торая в установленные сроки, с 10 октября 
по 23 декабря, отремонтировала систему 

отопления в доме, установив также по-
годный датчик, который регулирует подачу 
тепла в дом в зависимости от температуры 
на улице. Всего ремонт обошелся в шесть 
миллионов рублей.

И таких домов, где завершен капиталь-
ный ремонт в 2014 году, 65. Работы еще по 
35 домам перенесены на весну, так как в 
зимний период менять кровлю или красить 
стены, что называется, не сезон.

Всего в реестре региональной програм-
мы капитального ремонта числятся 6 335 
многоквартирных домов Ульяновской об-
ласти. В 2015 году запланированы работы 
на 350 домах. В том числе в 47 из них за-
менят лифты.

Накопили всем домом
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Подходят к концу ново-
годние праздники, которые 
для многих были периодом 
обжорства. Самое время 
вспомнить о лечебном 
голодании, которое до сих 
пор вызывает много споров. 
«НГ» пообщалась с Валерием 
Егоровым, использующим 
отказ от пищи как лекарство 
почти 40 лет. 

- Валерий Данилович, с 
какого года вы стали прак-
тиковать лечебное голо-
дание?
- Начал я в 1976 году. В 

1974-м вышла книга профессо-
ра Николаева «Голодание ради 
здоровья», которая, можно ска-
зать, открыла глаза советским 
людям на этот довольно эффек-
тивный метод лечения. 

Есть выражение – если голод 
не вылечит, то уже ничего не вы-
лечит. Хотя до сих пор большая 
часть людей об этом не знает. 
Но все-таки у меня есть зна-
комые в Ульяновске, которые 
практикуют лечебное голода-
ние. Один из них даже больше 
20 дней голодал. Известный в 
нашем городе доктор Малинин 
тоже занимается этим, но он 
проводит короткие курсы. 

В начале декабря я побывал 
на международном форуме 
в Москве, где кроме россий-
ских специалистов были гости 
из Италии, Чехии, Словакии, 
Швейцарии. Российская школа 

считается самой сильной. У 
нас лечебное голодание стали 
изучать еще до революции, 
продолжили в советское время. 
Во многих городах этот метод 
широко практикуется. Особенно 
он активно развивается в Бу-
рятии, а также в Тюмени, Баш-
кортостане, Санкт-Петербурге, 
Ставрополе и некоторых других 
регионах. 

- Что же с его помощью 
можно лечить?
- В первую очередь болезни 

желудочно-кишечного тракта, а 
также болезни сердца, кожные 
заболевания, аллергии, астму. 
Есть лишь небольшой перечень 
болезней, которые голодом не 
лечатся. Это цирроз печени и 
почек, онкология на последних 
стадиях, сильная степень ис-
тощения. Не рекомендовано 
в старческом и младенческом 
возрасте. 

Лично я первый раз про-
голодал самостоятельно 10 
дней, когда у меня была язва 

двенадцатиперстной кишки. 
Пытался лечить ее в больницах, 
но было не эффективно. Когда 
пошел сдавать положенный в 
этом случае анализ крови на 
белок и делать кардиограмму, 
то мой знакомый врач просто 
испугалась. Тогда мне сказали, 
чтобы я прекращал, так как 
кардиограмма показала что-то 
нездоровое. Но язва у меня 
исчезла. 

- Лично у вас какой был 
максимальный период го-
лодания?
- Две недели. Это было во 

время походов, которые ими-
тировали выживание людей в 
экстремальной ситуации. Без 
продуктов. Они проводились 
в 1981, 1984 и 1987 годах. Я 
участвовал в двух последних. 
Проводили их клиника, в ко-
торую я обращался, и журнал 
«Турист». Они продолжались 
по 15 дней. И оба завершились 
благополучно.

- А как сложилось, что наша 

школа стала самой сильной 
в мире?
- Наверное, у нас просто были 

инициативные доктора. Они 
увидели в этом глубокий смысл 
и посвятили себя разработке ме-
тодики. Стоит оговориться, что 
долгое время наша школа была 
сильной, но разрозненной. Од-
нако несколько лет назад в Рос-
сии появилась итальянка Клав-
дия Години, которая занялась 
объединением наших докторов. 
Она не врач, но ее можно назвать 
своего рода руководителем над 
нашими специалистами. 

- Как вы относитесь к мне-
нию людей, осмеивающих 
лечебное голодание?
- Я считаю, что они, во-

первых, просто боятся голо-
дать, и их мнение можно объ-
яснить трусостью. А во-вторых, 
они просто не хотят взять себя 
в руки. Но ради удовольствия 
никто не голодает. Начинают, 
только когда прижмет. Потому 
что есть болезни, которые лече-
нию уже не поддаются, а голод 
все-таки может исцелить. Я же, 
например, даже простуду из-
лечиваю голоданием. Голодаю 
три дня, и она проходит. Про-
сто нужно пить воду в больших 
количествах. Голодание - это и 
дешево, и эффективно. 

Я, кстати, хотел бы, чтобы эта 
тема заинтересовала молодых 
ульяновских врачей. Исполь-
зовать лечебное голодание 
можно и в платной медицине. 
В Москве, например, за двух-
недельный курс берут 35 000 
рублей, хотя, казалось бы, ни-
чего не ешь, никаких лекарств 
не употребляешь. 

Голод в помощь

Елена Зубова, главный внештатный 
диетолог Ульяновской области:

- Лечебное голодание можно ис-
пользовать только в том случае, если 
оно рекомендовано пациенту врачом. 
Причем проходить оно должно под 
присмотром врача в стационаре. Форм 
лечебного голодания существует не-
сколько, и, какую из них использовать, 
определяется в каждом случае индиви-
дуально. Перед тем как начать процесс 
голодания, нужно обязательно к нему 
подготовиться, сдать необходимые 
анализы, сделать кардиограмму. К 
тому же далеко не каждая болезнь 
может лечиться голоданием. Лечиться 
этим методом самостоятельно крайне 
не рекомендуется. 

Российская школа 
лечебного  
голодания считается 
самой сильной.

Голодание -  
это и дешево,  
и эффективно.

Пост сдал!
Иван СоНИН

Застолья наносят удар по любому орга-
низму, но особенно сильно они сказы-
ваются на тех, кто до 7 января соблюдал 
Рождественский пост. Как не навредить 
своему здоровью, разговляясь. 

Таковых в последнее время немало. Люди 
более месяца отказываются от животной 
пищи, а на праздник «кидаются» на гусей с 
картошкой и яблоками, холодцы и прочие 
яства. А потом удивляются: почему у них 
что-то не так с животом. Из поста выходить 
нужно правильно!

Мы, конечно, понимаем, что значитель-
ную часть постившихся предупредить уже 
не успели – в само Рождество они из поста 
ринулись навстречу чревоугодию. Однако 
есть и те, кто еще не успел наесться до не-
здорового состояния. Да и Рождественский 
пост не последний в этом году. Впереди еще 
Великий пост и другие. 

Итак, как же правильно выходить из по-
ста? В первую очередь, никакого жирного 
мяса. Ни свинины, ни баранины, да и того 
самого рождественского гуся лучше тоже 
отложить. Для начала посидите денек на 
молочных продуктах. Вы и из поста выйде-
те, и организму не навредите. И потом 
уже можно вводить в свой рацион яйца и  
рыбу. Если вы обратите внимание, именно 
такими продуктами заканчивается Великий 
пост. Главные пасхальные блюда – вареные 
яйца, пасха и куличи. Никаких вам свиных 
окороков. 

 Мясо, опять-таки, можно начинать есть не 
любое. Кушайте курочку. Или кролика. При-
чем есть мясо нужно не более 200 граммов 
за прием пищи. То бишь съеденной в один 
присест курице гриль ваш организм не об-
радуется. Рыбу также нужно выбирать акку-
ратно. Копченой скумбрии, с которой едва 
ли не капли рыбьего жира текут, желудок 
тоже не будет рад. Кушайте что полегче. И 
лучше всего отварное. 

Но не хлебом единым, то есть не одной 
едой сыт наш организм. Что пить, а что 
не пить, выходя из поста? В первые дни 
– никакого алкоголя. Если, конечно, вы 
его исключали на время поста, потому 
что многие считают, что пост – это только 
когда мясо не ешь, а все остальное мож-
но. Итак, если вы постились правильно, 
не употребляя хмельных напитков, то и на 
первые дни после поста о них забудьте. 
Пейте воду. Не менее двух литров в день. 
Вот тогда и организм вам спасибо скажет. 
Точнее, наоборот, промолчит, так как будет 
здоров. 

Если же вы все-таки принялись за по-
глощение разносолов, то есть несколько 
способов, как ослабить удар по организму. 
Например, нужно не жалеть черного перца 
на мясные и рыбные блюда. Эта специя яв-
ляется хорошим желчегонным средством, 
а стало быть, полезно скажется на пищева-
рении. Только не забывайте такую острую 
пищу запивать, а то желудок все равно 
продолжит возмущаться. Причем в этом 
случае не стоит пить газировку – уберите 
лимонад и минералку до лучших времен. 
И пиво тоже. Лучше попейте компот. Он и 
вкуснее, и для организма полезнее. А лучше 
приготовьте клюквенный морс – это вообще 
почти идеальное средство для смягчения 
последствия новогодней и рождественской 
обжираловки. 

Кроме разного рода советов, что есть, 
а чего не есть, специалисты рекомендуют 
много гулять, дабы в прямом смысле разо-
гнать кровь. А вообще сегодня пятница, и 
она у православных считается постным 
днем. Так что никакого мяса, рыбы и уж тем 
более алкоголя. 
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Снова песни, 
снова пляски
Кирилл МЕРЦАЛОВ

По статистике, 45% россиян отмечают 
старый Новый год в обязательном поряд-
ке, еще 40% - от случая к случаю, и лишь 
оставшиеся 15% большим событием его 
не считают. Но это не мешает празднику 
иметь свои традиции и обрастать все 
новыми легендами.

С каждым годом число людей, праздную-
щих старый Новый год, только увеличивает-
ся. Больше всего любят этот день студенты, 
дети, домохозяйки. Для верующих старый 
Новый год и вовсе имеет особое значение. 
К этому времени заканчивается Рождествен-
ский пост и появляется прекрасная возмож-
ность отпраздновать наступление Нового 
года без оглядки на строгий режим.

Сам обычай встречать старый Новый год 
именно с 13 на 14 января связан с разницей 
в стилях. Все дело в том, что Православная 
церковь продолжает встречать и Новый год, 
и Рождество Христово именно по юлиан-
скому календарю, который отстает от по-
всеместно принятого григорианского как 
раз на 13 дней.

В ОВсень надО Веселиться
Устаревшие традиции встречи Нового 

года, которые существовали в старой Руси, 
сейчас кажутся немного наивными и даже 
смешными.

Так, первый день Нового года по юлиан-
скому календарю имел название Васильев 
день, или Овсень - праздник земледелия. В 
этот день крестьяне совершали своеобраз-
ный обряд обсевания, чтобы «накликать» на 
будущее лето богатый урожай. По дому и 
двору крестьяне рассыпали пшеницу, при 
этом обязательно пели, плясали, веселились 
и даже устраивали народные гулянья.

А перед этим в новогоднюю ночь - часа в 
два - самая старшая женщина в семье долж-
на была принести из амбара крупы. При этом 
самый старший мужчина приносил воды из 
реки или колодца. Пока топилась печь в 
доме, вода и крупа стояли на столе, их нель-
зя было трогать. Все усаживались за стол, 
хозяйка замешивала крупу с водой в горшке, 
приговаривая специальные слова для этого 
ритуала. Поклонившись печи, женщина ста-
вила туда горшок. Через некоторое время его 
доставали из печи и смотрели прежде всего, 
полон ли он и какая получилась каша.

Вкусная каша предвещала богатый урожай 
и добро в доме, ее съедали утром. Если каша 
вылезала из горшка, подгорала, а горшок 
трескался - это сулило плохое и кашу просто 
выбрасывали.

Еще в Васильев день принято было ста-
вить на стол разнообразные блюда из свини-
ны. Украшением часто выбирали запеченную 
свиную голову. Эта традиция, по убеждению 
наших предков, сулила прибыль и должна 
была обеспечить сытый год.

ПирОг с чеснОкОм  
и Вареники

Современные традиции встречи старого 
Нового года сильно отличаются от старин-
ных. Ни плясок тебе, ни раскидывания крупы 
- в общем, скукотища, по старым меркам. Но 
есть и свои забавы. Так, хорошо прижилась 
традиция готовить вареники с сюрпризом. 
То есть в самые обычные вареники с любой 
начинкой добавляется монетка, конфетка 
либо соль и крупа. Собираясь за столом, все 
едят вареники, ожидая, какие сюрпризы им 
попадутся.

Еще одна интересная традиция - печь 
пирог с любой начинкой. Изюминку этому 
блюду придает зубок чеснока, который пря-
чут в тесто. Тот, кому он попадется в куске, в 
наступающем году будет очень счастливым 
и богатым.

Алена ГОНДЫЛЕВА

Январские дни - самые волшебные! 
Новый год сменяется Рождеством и 
старым Новым годом, а между ними 
начинаются загадочные Святки. Это 
время гаданий и магии придает всему 
неизменное ощущение волшебства и 
исполнения желаний. Читатели «НГ» 
поделились с нами своими рождест-
венскими чудесами, а наш специ-
альный корреспондент проверила их 
на себе.

нагадала дОчку
Эта волшебная история произошла четы-

ре года назад. Татьяна вечером, по обычаю 
уложив своих троих ребятишек спать, села 
на кухне передохнуть. Сквозь суматоху по-
вседневности вспомнилось ей, как еще в 
девичестве с подружками в такие же январ-
ские холодные дни собирались в деревен-
ском доме для гаданий. Было интересно, 
что ожидает в будущем - суженый-ряженый, 
дети, счастье...

Как и в былые годы, достала Татьяна из 
шкафа тарелку с широкими полями, на-
полнила ее водой. А на краях разместила 
кусочек хлеба, золото, соль, рафинад, 
клочки бумаги с различными желаниями. 
Взбаламутив воду, она положила на сере-
дину тарелки маленькую плоскую свечку 
и замерла в ожидании. По правилам, к 
какому краю она пристанет, то и ждет в бли-
жайшем будущем. Покрутившись, свечка 
медленно остановилась возле бумажки с 
надписью «ребенок». Не поверив гаданию 
и даже посмеявшись, Татьяна убрала все 
со стола и легла спать. В этот год женщина 
родила своего четвертого ребенка - дочку 
Маргариту.

найдешь мужа В дОрОге…
Девушка Валентина, всегда скептически 

относящаяся к гаданиям, тоже стала «жерт-
вой» истинности предзнаменований.

– Восемь лет назад мне на картах тетя 
нагадала, что мужа своего я найду в до-
роге, - призналась девушка. - Я еще тогда 
решила, что это глупость, потому что в 
дороге - значит, в маршрутке или в другом 
общественном транспорте - я ни с кем не 
знакомлюсь.

Напрочь позабыв эту загадочную исто-
рию, через два года Валя поехала на студен-
ческую конференцию в соседний город. Там 
ее распределили в одну из делегаций, куда 
вошел незнакомый интересный молодой 
человек. Познакомились. Мало того, что он 
оказался земляком Вали, так еще и из того 
же университета, что и она сама. С тех пор 
начали общаться, встречаться, а потом и 
свадьбу сыграли. Осознала, что мужа свое-
го она и вправду нашла в дороге, Валентина 
лишь после того, как пророчество сбылось.

дух, Омытый крОВью
Наслушавшись всех историй, ночью под 

Рождество мы с подружками собрались дома. 
Ничего особого я не ожидала от этих посиде-
лок, однако настрой был просто волшебным. 
Выбрали самый необычный способ гадания. 
Нарисовали два круга, в одном - по периме-
тру числа, а внутри - слова «да» и «нет», в дру-
гом - алфавит. Посередине каждого капнули 
кровь. Жертвой решилась выступить смелая 
Светлана, уколов свой палец.

Надели на длинную нитку иголку и, под-
весив над первым кругом, начали вызывать 
ни много ни мало духа известного русского 

поэта Александра Блока… Выбор пал на 
него совершенно случайно. Во-первых, мы 
все филологи, поэтому сразу же предложи-
ли Пушкина, но, поразмыслив, решили, что 
этого поэта вызывают все кому не лень, и 
тут Кристина «загенерировала».

– А давайте Блока, я по нему экзамен 
сдавала, хороший был мужик, - объяснила 
моя подружка. - Он воспитывался среди 
сестер, теть и всевозможных бабушек, 
поэтому, наверняка, хорошо разбирается в 
женской психологии.

Сказали - сделали. Буквально сразу по-
сле приглашений Александра Блока прийти 
к нам иголка на нитке зашевелилась… На 
вопрос «Поэт, вы здесь?» иголка качнулась 
в сторону «да». Для начала решили прове-
рить подлинность духа - спрашивали, как 
нас зовут. Иголка, будто волшебная, водила 
по алфавиту, указывая на нужные буквы, 
складывающиеся в наши имена - Светлана, 
Таня, Кристина, Катя, Алена… 

Следовало бы напугаться в этот момент, 
но страх куда-то исчез. Вопросов нако-
пилось много, и мы не медлили. Сколько 
будет детей у Алены и когда выйдет замуж 
Таня, как будут звать мужа Кати и купит ли 
машину Светлана? На все это были четкие 
ответы, иголка металась как ошалелая. 
Мы даже пробовали повторять вопросы, 
но ответы были всегда одни и те же. Лишь 
несколько раз иголка, отвечая на вопрос, 
металась сразу между словами «да» и «нет». 
Наверное, это означало, что именно в этих 
вопросах гадание не властно - все зависит 
от самого человека.

Счастливые ответы и не очень получили 
мы сполна. А правда это или нет, узнаем 
уже к концу 2015 года. 

Святочные колдуньи

В последнее время старинные гадания вытесняются современными ана-
логами. Вместо того чтобы с закрытыми глазами хватать баранов и кур 
- так наши бабушки узнавали цвет волос будущего жениха, «колдуньи» 
выбирают онлайн-версии. Сейчас модными становится заказ гаданий по 
Интернету.
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уазовской «птички» - конструктор ОАО «УАЗ» 
Альберт Рахманов.

- Во-первых, завидую сама себе, ведь 
я стала обладателем уникальной вещи от 
уникального человека. Во-вторых, осо-
бенно приятно, что хоть чем-то могу по-
мочь детям, особенно в такой большой и 
светлый праздник, - рассказала гостья из 
столицы.

А вот бухгалтеру Кириллу из Ульяновска 
очень приглянулся шарик Анны Волковой, и, 
оказывается, не случайно.

- Я и сам частенько участвую в разных 
мероприятиях волонтером, поэтому эта 
игрушка для меня символична, так как Анна 
была на Олимпийских играх в Сочи, - рас-

сказал «Народной» Кирилл. - Да и кому не 
хочется помочь детям? Я, во всяком случае, 
таких не знаю!

Студентка УлГТУ Анна Курушина взяла в 
руки колобка, который расписала препо-
давательница областной детской школы 
искусств Лада Аверкиева, и уже не захотела 
с ним расставаться.

- Шарик, на мой взгляд, самый краси-
вый. Кроме того, на нем символ 2015 года 
- Овечка, поэтому он замечательно будет 
смотреться на новогодней елке, - проком-
ментировала Анна.

Студентка УГСХА Юля Муреева призна-

лась, что любит спорт и является болельщи-
цей хоккейной команды «Волга», поэтому 
и купила шар в фирменных черно-желтых 
цветах клуба.

А чета Камал из Ульяновска взяла себе на 
память авторский шарик Амины Галаниной 
(спасла двух братьев из пожара) как символ 
мужества и любви к своим ближним.

Всего на акцию был отведен один час, 
которого, конечно же, оказалось мало! Же-
лающие приобрести шар могут сделать это 
в ближайшие две недели в редакции. Ждем 
ваших звонков по телефону 30-17-00.

Спешите делать добро!

Дари добро вместе  
с любимой газетой

Наталия ШИШОВА

В предрождественский вечер в ТРЦ «Ак-
ваМолл» состоялась благотворительная 
распродажа, доходы от которой будут 
направлены в Новодольский детский 
дом «Остров детства». Этим событием 
«Народная газета» завершила свою но-
вогоднюю акцию, главная идея которой 
- напомнить о важности добрых мыслей 
и искренней помощи ближнему.

- Для детских домов, домов ребенка, спе-
циализированных медицинских учреждений 
никогда не было легких времен. Дети не 
должны остаться без новогоднего праздника 
и рождественских чудес только потому, что 
на это не хватило денег, - объяснила суть ак-
ции ведущая рубрики «Возьми меня, мама» 
Валентина Каманина.

На распродажу были выставлены ново-
годние шары, авторами росписи которых 
стали герои публикаций «Народной газеты», 
набравшие наибольшее количество про-
смотров и звонков. Среди них юная героиня 
Амина Галанина, которая спасла из пожара 
двух братьев, автор и ведущий программы 
«Сказка за сказкой» Алексей Крашенин-
ников, волонтер Олимпийских игр в Сочи 
Анна Волкова, инженер-конструктор, автор 
эмблемы УАЗ Альберт Рахманов, всего 12 
человек. Каждый из них, взяв в руки кисть и 
краски, подарил частицу своего душевного 
тепла, участия и заботы всем тем, кто осо-
бенно в этом нуждается. И вдохновил на 
хорошие поступки тех, кто пришел на благо-
творительную распродажу.

Очередь из желающих поучаствовать в ак-
ции выстроилась задолго до начала. Немало 
народа ожидало старта продаж!

Первым обрел новых хозяев шарик ак-
трисы драмтеатра Дарьи Долматовой. 
Александр и Людмила из Димитровграда в 
Ульяновске оказались проездом, но пройти 
мимо акции не смогли. «Лучшее средство хо-
рошо начать день состоит в том, чтобы, про-
снувшись, подумать, нельзя ли хоть одному 
доставить сегодня радость!» - процитировал 
Ницше Александр.

А вот гости из Брянска - супруги Ксения 
и Кирилл Дементьевы - не поскупились и 
купили новогодний шарик по цене, в четыре 
раза превышающей стартовую.

- Мы бы и просто так отдали деньги на 
благо детей, потому что верим, что люди 
должны делать добро! В Рождество право-
славные еще раз оглядываются вокруг, чтобы 
помочь тем, кто нуждается в поддержке. А 
тут еще и подарок красивый - вдвойне при-
ятно, - отметил Кирилл.

Оксана Маркова из Москвы, которая 
приехала в гости к родственникам, захотела 
иметь память об Ульяновске в виде новогод-
него колобка, автором которого стал соавтор В одном из ближайших номеров читайте репортаж из детского дома.

«Народные» шары разъехались в Брянск, Димитровград и Москву

Оксана Маркова и Юлия Муреева купили «фирменные» 
шары.

Белые снежинки Анны Волковой по-
нравились Кириллу из Ульяновска. Колобка-летчика увезла на родину семья Дементьевых из Брянска.
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Творите -  
вы талантливы!
В своем бюджетном послании губернатор 
Сергей Морозов особо отметил необ-
ходимость поддержки одаренных детей 
и молодежи. В регионе создан целый 
комплекс мер поддержки творческого 
и научного потенциала учащихся школ, 
учреждений среднего и высшего профес-
сионального образования.

«Любой человек, проживающий на терри-
тории региона, должен иметь возможность 
реализовать себя. Поэтому во главу угла мы 
ставим работу с талантами», - отметил глава 
региона.

Ежегодно по итогам международных, 
всероссийских и региональных конкурсов 
вручаются президентские премии. Всего за 
время реализации проекта их получило бо-
лее 200 ульяновцев. Вместе с тем в регионе 
действуют 14 видов губернаторских стипен-
дий. Они носят имена выдающихся деятелей 
науки, культуры, образования, чья жизнь и 
работа связаны с историей Симбирского-
Ульяновского края. Стипендии размером 
от двух до шести тысяч рублей вручаются 
по нескольким специальностям: медицина, 
культура, авиастроение, автомобилестрое-
ние, строительство, энергетика, жилищно-
коммунальное хозяйство, лесное и сельское 
хозяйство, юриспруденция и молодежная 
политика. На сегодняшний день их получают 
900 студентов, аспирантов и школьников. 
Ежемесячная выплата составляет около  
2,6 миллиона рублей.

Особое место отведено ассамблее та-
лантливой молодежи, где вручаются гу-
бернаторские премии молодым, которые 
проявили себя по итогам года в номинациях 
«Социально значимая и общественная дея-
тельность», «Научно-техническое творчество 
и учебно-исследовательская деятельность», 
«Художественное творчество», «Любитель-
ский спорт». Каждый год ее получают поряд-
ка ста талантливых детей. Размер премии 
составляет 20 тысяч рублей.

Ежегодно в об-
ласти проводится 
конкурс «Лучший 
молодой ученый 
года» - отличив-
шиеся молодые 
ученые и аспиран-
ты за достижения 
в  с ф е р е  н а у к и 
получают премии 
от правительства 
Ульяновской об-
ласти, а победи-
тель выдвигается 
на получение пре-
мии президента 
России.

Размер единовременных премий талант-
ливым учащимся детских школ искусств 
достигает 50 тысяч рублей. Не случайно 
Ульяновская область вошла в десятку ли-
деров Дельфийского рейтинга российских 
регионов за 15 лет. В 2014 году при его фор-
мировании учитывались данные, накоплен-
ные за всю историю соревнований в России. 
В прошедшем году в Дельфийских играх 
приняло участие рекордное количество 
человек: более 700 представителей детских 
школ искусств, детско-юношеских центров, 
школ, вузов, цирковых студий, творческих 
мастерских Ульяновской области в возрасте 
от 10 до 25 лет. 

 - В целях повышения уровня подготовки 
победителей регионального этапа игр к уча-
стию в Дельфийских играх России на базе об-
ластной детской школы искусств планируется 
реализовать проект «Школа дельфийского 
резерва», - говорит директор ОДШИ Юлия 
Гаврилова. - Безусловно, в будущем мы 
планируем достигнуть новых высот, вводить 
новые, еще не освоенные в Ульяновской об-
ласти номинации Дельфийских игр. 

народов Поволжья. В рамках 
«Академии» в Ульяновскую об-
ласть приедут известные рос-
сийские писатели, пройдут 
творческие встречи с Олегом 
Роем, Андреем Усачевым, Пав-
лом Санаевым, Захаром При-
лепиным, Анной Берсеневой и 
другими литераторами. Будет 
интересно! 

В рамках развития издатель-
ской деятельности заплани-
рован выпуск около 30 книг 
местных авторов, в том числе 
сборника литературных произ-
ведений «Ульяновская словес-
ность: антология XXI век». Вый-
дет набор открыток, включаю-
щих краткие биографические 
справки о 12 героях проекта 
«12 симбирских литературных 
апостолов».

Продолжит свою историю 
проект «Именами славится Рос-
сия» - по присвоению имен вы-
дающихся писателей и поэтов 
муниципальным библиотекам. 

В 2015 году имена обретут 13 
библиотек, а их число в регионе 
вырастет до 32.

В районах области уже знают о 
деятельности «Литературной фи-
лармонии». Творческая команда 
этого проекта 62 раза выезжа-
ла в районные центры и села. 
Свыше семи тысяч читателей 
и слушателей смогли оценить 

творчество ульяновских поэтов и 
писателей Александра Лайкова, 
Александра Филатова, Алексан-
дра Дашко и многих других. В 
2015-м путешествия «Литера-
турной филармонии» по области 
продолжатся, пройдет цикл ме-
роприятий «Земли родной талант 
и вдохновение», посвященный 
творчеству симбирян. 

В районах области пройдет 
более шести тысяч литератур-
ных мероприятий. Так, о «Поэте 
эпохи романтизма» вспомнят 
в Барышском районе на кон-
курсе чтения стихов нашего 
земляка Николая Языкова. В 

Вешкаймском районе участ-
ники литературного караоке 
узнают «Историю одной песни» 
на стихи Дмитрия Садовнико-
ва. В Димитровграде прочтут 
«Стихи по кругу», где каждый 
поэт представит «Взгляд на мою 
жизнь».

Свои интересные планы, свя-
занные с Годом литературы, 
есть и у областного «Ульяновск-
Кинофонда». С помощью пере-
движного видеокомплекса - ки-
номобиля будет организован 
показ фильмов в удаленных 
населенных пунктах региона. 
Уже подготовлено несколько 
циклов кинопоказов. Например,  
«С классиками у киноэкрана» 
- это избранные экранизации 
произведений русской литера-
туры, в том числе творчества 
юбиляров 2015 года, когда мы 
будем отмечать 200-летний 
юбилей писателя Петра Ер-
шова и 220-летие Александра 
Грибоедова. Цикл «Дорогой 
приключений» посвящен па-
мятным датам, которые празд-
нуются в следующем году, и 
включает в себя показ экрани-
заций произведений романиста 
Александра Грина и создателя 
историй о бароне Мюнхгаузе-
не Рудольфа Эриха Распэ. В 
серию кинопоказов войдут и 
фильмы-экранизации прозы о 
Великой Отечественной войне 
известных писателей Юрия Гер-
мана, Константина Симонова и 
Бориса Васильева.

А откроется Год литературы 28 
января в Ульяновском драмати-
ческом театре. В этот день будет 
вручена ежегодная региональ-
ная поэтическая премия имени 
Николая Благова. Она была 
учреждена в 2012 году прави-
тельством Ульяновской области 
в целях поддержки литератур-
ных талантов и увековечения па-
мяти замечательного ульянов-
ского поэта Благова. Два года 
единственному лауреату пре-
мии (а ими становились поэты 
Елена Кувшинникова и Светлана 
Матлина) выдавалось денежное 
вознаграждение в размере 30 
тысяч рублей. В этом году фонд 
увеличен до 100 тысяч рублей и 
премию разделят три лауреата. 
Всего подано 16 заявок. Пре-
мия будет присуждена по трем 
номинациям: художественное 
мастерство и верность тради-
циям Николая Благова, «Край 
мой на Волге» и молодежная но-
минация. Первых лауреатов по-
здравит известный поэт, лауреат 
Государственной премии СССР 
Андрей Дементьев, творческая 
встреча с которым тоже откроет 
Год литературы. 
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От Года культуры -  
к Году литературы
Ольга САВЕЛЬЕВА 

Год культуры передал свою 
эстафету Году литературы в 
Ульяновской области. Он от-
кроется 28 января большим 
литературным собранием 
в Ульяновском драматиче-
ском театре имени  
И.А. Гончарова.

В Год литературы в регио-
не пройдет множество разно- 
образных мероприятий - по-
знавательных, творческих, куль-
турологических, литературно-
художественных. 

Приоритетными названы 
проекты «12 симбирских ли-
тературных апостолов», «Лите-
ратурный венок дружбы наро-
дов», «Академия литературы». 
«Литературный венок дружбы 
народов» познакомит жителей 
региона с литературой на язы-
ках славянских народов, татар-
ской, мордовской националь-
ной литературой, творчеством 
писателей и поэтов народов 
Северного Кавказа и Средней 
Азии и других представителей 

В 2015 году выйдет сборник литературных 
произведений ульяновских авторов «Улья-
новская словесность: антология XXI век».

Развиваем, укрепляем, ремонтируем
В 2015 году в Ульяновской области  
продолжится укрепление материально-
технической базы учреждений культуры. 

Давно нуждается в реконструкции 
Ульяновская областная филармония. 
В нынешнем году планируется выде-
лить 5,7 миллиона рублей на подготовку 
проектно-сметной документации для про-
ведения ремонтных работ в учреждении. К  
75-летию ОДШИ планируется приобрести 
кабинетный рояль.

Продолжатся работы в областной дет-
ской школе искусств, где требуется от-

ремонтировать парадный вход, фасад и 
цоколь здания, помещение вахты, провести 
техническое обследование строительных 
конструкций. На эти цели в бюджете пре-
дусмотрено 3,1 миллиона рублей.

Средства на развитие сферы также при-
влечены в рамках государственной про-
граммы РФ «Развитие культуры и туризма 
на 2013 - 2020 годы». По итогам конкурсно-
го отбора Ульяновской области будет выде-
лено 26,3 миллиона рублей. Из них 8,2 мил-
лиона пойдут на реализацию мероприятий 
по развитию культурно-познавательного 
туризма и 18,1 миллиона - на комплексное 

развитие семи областных и одного муници-
пального учреждений культуры. 

В рамках мероприятий по развитию 
культурно-познавательного туризма под-
держаны проекты пяти государственных 
учреждений культуры. Так, Ульяновский 
драматический театр имени И.А. Гончарова 
получит средства на проведение Междуна-
родного театрального фестиваля «История 
государства Российского», предусмотрено 
финансирование выставочных проектов 
Ленинского мемориала, направленных на 
дальнейшее развитие партнерских отно-
шений с КНР.



Спорт 
21

www.Ulpravda.ru
информационный портал

Народная газета Пятница / 9 января 2015 / № 1 

Даешь школьный спорт!
Региональную программу по поддержке 
школьного спорта предложил разработать 
губернатор Сергей Морозов. Важно, что 
спортивные залы общеобразовательных 
учреждений необходимо использовать 
для подготовки и сдачи нормативов ГТО.

Проект партии «Единая Россия» «Детский 
спорт» направлен на совершенствование 
системы физического воспитания в школе, 
приобщение детей и подростков к система-
тическим занятиям физической культурой и 
спортом, обеспечение спортивного досуга 
детей и подростков. Координатором проекта 
является Вячеслав Фетисов, руководителем 
- Ирина Роднина.

Глава региона дал высокую оценку 
реализации проекта «Детский спорт» и 
предложил разработать аналогичную 
региональную программу по поддержке 
школьного спорта. В рамках программы 
необходимо создать школьные спортив-
ные лиги и обеспечить их грантовую под-
держку, а в перспективе - создать крупный 
интернет-портал о школьном спорте.

ДекаДа спорта -  
Для зДоровья 

Завершается декада спорта и здоровья, 
которая стартовала в Ульяновской  
области в первый день нового года  
и завершится 11 января. 

Спортивные мероприятия будут проходить 
в разных районах региона. Запланированы 
массовые катания на коньках, лыжные сорев-
нования, состязания по бегу, первенства по 
биатлону, мини-футболу, настольному тенни-
су, мастер-классы спортсменов. В программе 
значатся и довольно необычные турниры. На-
пример, юных жителей Старокулаткинского 
района ждет хоккей на валенках. 

 В Ульяновске состоялись праздничные 
турниры по волейболу и баскетболу для детей 
и подростков, прошли второй этап чемпиона-
та Ульяновской области по лыжным гонкам, 
первенство Ульяновска по мини-футболу 
среди ветеранов на СК «УЗТС», турниры по 
мини-футболу памяти футболиста ульянов-
ской «Волги» Сергея Косых и детского тренера 
Томази Павловича Хусейн-Оглы. В бассейне 
«Юность» прошло открытое первенство 
ДЮСШ «Юность» по плаванию «Рождествен-
ские встречи», состоялись городские соревно-
вания по спортивному ориентированию «Ман-
дариновые старты», а в легкоатлетическом 
манеже «Спартак» - турнир на призы олимпий-
ского чемпиона Владимира Крылова. 

БуДет центр кикБоксинга
В Ульяновской области будет создан 
центр спортивной подготовки по кикбок-
сингу. Он расположится в Заволжском 
районе Ульяновска.

В качестве базы рассматриваются два 
варианта: ФОК «Строитель» на Верхней 
Террасе рядом с Ледовым дворцом «Лидер» 
и общеобразовательная школа №36 на 
Нижней Террасе.

Кикбоксинг - единственный неолимпийский 
вид спорта, который признан в Ульяновской 
области базовым благодаря успехам наших 
спортсменов на всероссийских и междуна-
родных соревнованиях. В 2014 году впервые в 
регионе прошли первенство и чемпионат Рос-
сии в одном из самых престижных видов кик-
боксинга - фул-контакте. Областная сборная 
в рамках этого соревнования заняла второе 
командное место. Наши спортсмены Алексей 
Трифонов и Лилия Шарапова выиграли чемпи-
онат Европы. К тому же Шарапова пробилась 
на Всемирные игры боевых искусств, которые 
пройдут в Лас-Вегасе в 2015 году.

 - Появление центра спортивной под-
готовки даст большой импульс в развитии 
кикбоксинга в нашем регионе, - отметил 
председатель областной федерации кикбок-
синга Владимир Шеянов.

У нас будет  
другая  
команда

Не видели эту игру в Интернете? Ну тогда 
трудно объяснить этот «сдвиг» в сознании, 
крепко настоянный на надежде, который 
произошел у ульяновских болельщиков 
после игры «Волги» в Новосибирске с мест-
ным «Сибсельмашем».

кузнецов! свенссон!
С первых же минут - никакой «раскатки», 

никакой «разведки» - только жажда борьбы 
и победы. Гол новосибирцев на третьей 
минуте только раззадорил «волжан»: спустя 
лишь минуту Владислав Кузнецов (на фото 
внизу) выдал отличное соло, совершив 
«забег» к воротам «Сибсельмаша», кото-
рому не смогли помешать шесть игроков 
соперника.

И дальше нашим ребятам пришлось дого-
нять хозяев. Новосибирцы забивают второй 
гол - Алексей Садовский (перешедший в 
нашу команду из «Сибсельма-
ша») сравнивает счет. При 
счете 3:2 - Федор Миро-
нов (тоже еще недавно 
игравший за новоси-
бирский клуб) не дает 
хозяевам оторваться. 
А на 51-й минуте Де-
нис Цыцаров выводит 
«Волгу» вперед - какие 

эмоции одолевают в этот момент болель-
щиков «волжан»! Удержать не получилось. 
Зато при счете 5:4, когда в ворота «Волги» 
судья назначает пенальти, впадаешь у ком-
пьютера в полуобморочное состояние. Ан-
дерс! Свенссон!!! Если бы он не отбил этот 
мяч, как знать, кончилось бы дело очком в 
копилку… А 18-летний Кузнецов, подхватив 
отбитый Свенссоном мяч, спустя несколько 
секунд сравнял счет - 5:5. Правда, в графе 
пропущенных мячей у «Волги» появилась 
«юбилейная» цифра - 100.

Хозяева и Болельщики -  
о матче

- Мы такое уже проходили, - грустно 
констатировали на официальном сайте ХК 
«Сибсельмаш». - Например, 29 декабря 
2010 года, когда «Сибсельмаш» уступил 
дома той же «Волге». Оба соперника на 
тот момент занимали последнее место в 
таблице. Теперь вот ничья, но перспективы 
плей-офф становятся туманны.

А сайт болельщиков «Волги» наконец-
то взорвался иными эмоциями.

Волга сегодня проявила характер. 
Спасибо, это победа в первую очередь 
над собой! Глядя на игру «Волги», объ-
ективно считавшейся лакомым куском 

для хозяина поля, вдруг невольно ощутил 
ту силу и энергию, которые всегда двигали 
меня за «Волгу»! В.Е. Манкосу удачи и твор-
ческого прогресса!

про оДаренность  
и Большой плюс

Сам Вячеслав Манкос на послемат-
чевой пресс-конференции говорил о 
таких вещах, которые вселили в сердца 

ульяновских болельщиков надежды - такие 
долгожданные (а что - ведь мы в прошлом 
сезоне и надежды-то подрастеряли!).

- Матч получился хорошим, хотя само 
содержание игры было не очень, - отметил 
Вячеслав Манкос. - А по-боевому настрою 
мне понравилось. Ребята выложились и в 

итоге забили пять мячей. Могли забить 
еще больше, как, впрочем, и пропу-

стить. Но результат закономерен. 
Думаю, взять в Новосибирске одно 

очко - это уже хорошо. На-
шими ребятами доволен.  

Не всеми, но доволен.

- Владислав Кузнецов - очень талантли-
вый мальчишка, за ним большое будущее, 
- отметил Вячеслав Евгеньевич, отвечая 
на вопросы новосибирских журналистов. - 
Эмиль Бихузин - хороший игрок, второй гол 
практически создал он. Но… Одаренность 
и талант - это всего лишь толика в нашем 
деле. Работа, работа и еще раз работа. 
Игрой Федора Миронова я доволен - очень 
мобильный игрок, чистый бортовик, коих у 
нас не очень много в стране. Да, не все по-
лучается, но и требования к игрокам у нас 
довольно высокие. Кто быстрее понимает и 
осваивает, что от них требуют, тот и выдает 
результат. С теми, кто не успевает, придется 
расставаться.

Интересно ли работать с таким коллек-
тивом после «Зоркого»? Интересно созда-
вать. Тем более имея хорошую молодежь, 
достаточно хорошую школу, такой Ледовый 
дворец, в котором играть одно удоволь-
ствие. Поверьте, в следующем году у нас 
будет совсем другая команда. Тем более 
что на сегодняшний день в Ульяновске 
одна из наиболее стабильных финансовых 
ситуаций в хоккее. Да, финансы не очень 
большие, но есть люди, которые заинтере-
сованы в том, чтобы создать команду. А это 
очень большой плюс.

…Вчера «Волга» сыграла выездной матч с 
красноярским «Енисеем». Но это уже другая 
история. 

Лада БЕЛОЗЕРОВА 

Ах, как удивительно, безоглядно болелось! Ах, как хорошо 
вздохнулось после финального свистка, и даже легкая досада 
(а могли бы!..) не помешала радости болельщика. Кто бы мог 
подумать, что всего одно очко способно подарить эту радость. 
Оказывается, может - после того, как 14 игр подряд в турнир-
ной таблице стоял унылый ноль в графе победы и ничьи… Вячеслав Манкос знает, как настроить игроков.

18-летний Владислав  
Кузнецов забил  
«Сибсельмашу» дубль.
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БомБарДиры «волги», 
заБитые мячи (на 7 января)
Михаил Пашкин................12

Денис Цыцаров................10

Владислав Кузнецов...........5

Алексей Садовский......... ...4

Артем Шеховцов................3

Федор Миронов.................2 

Денис Корев,  Максим Эйсбруннер,  

Сергей Горчаков,   Александр Слугин,

 Сергей Шебонкин,

 Эмиль Бихузин..... по 1
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Что Коза нам принесет?
Предстоящий 
2015-й по восточ-
ному гороскопу - 
год Козы. Астроло-
ги уверяют, что на-
стает пора бурных 
событий, активной 
работы, отдыха, 
личной жизни. 
Причем это касает-
ся представителей 
всех знаков 
зодиака. 
Для создания 
семьи год идеаль-
ный, поскольку 
коза - животное 
стадное. А еще 
символ года-2015 
ассоциируется с 
добротой, честно-
стью, преданно-
стью, что также 
скажется положи-
тельно на отноше-
ниях между 
людьми.

ОвеН
Вам предстоит внимательно отно-

ситься к тратам. Необдуманные фи-
нансовые вложения могут стать неоправданны-
ми расходами и причиной истощения бюджета. 
Неприятности не страшны тем, кто руководству-
ется трезвым расчетом, принимает взвешенные 
решения. Звезды настоятельно рекомендуют 
избавиться от вредных привычек.

Телец
Для вас этот год станет временем 

определения приоритетов. Нужно 
научиться не растрачивать себя на мелочи, а 
целенаправленно 

двигаться к своей 
мечте. Звезды сулят новые ис-

точники доходов. Внимательно 
относитесь к предложениям, 
одно из них может стать вели-
колепным шансом на пути до-
стижения успеха. Если им не 
воспользоваться, придется 
долго ожидать следующего 
подарка судьбы.

БлизНецы
С о г л а с н о 

гороскопу-2015, 
предстоит меньше прово-
дить времени в компании 
друзей, найти свое ме-
сто в социуме, поло-
жение в обществе. 
В первой половине 
года возможны 
ремонт, обу-
с т р о й с т в о 
ж и л ь я . 

Всем представителям этого знака зодиака при-
дется переосмыслить, какую личность они из 
себя представляют.

Рак
Тем, кто родился под знаком Рак, 

гороскоп советует: планировать 
свои расходы, научиться меньше тратить. Сле-
дует избегать авантюрных предприятий. Раков в 
2015 году ждет успешное продвижение на про-
фессиональном поприще, определятся новые 
перспективные рубежи в карьере.

лев
Львам предстоит увидеть для 

себя новые горизонты, подвести 
итоги уже сделанного. Этот знак, 

согласно точному астрологиче-
скому прогнозу-2015, просто 

обречен на удачу в 
любви и в делах. Самы-

ми лучшими месяцами года 
будут май и сентябрь.

Дева
Девы в 2015 году смогут 

наконец-то себя полностью 
реализовать. Этому знаку нельзя останавливать-
ся, всегда нужно двигаться вперед, даже если 
на пути к успеху возникают различные трудно-
преодолимые препятствия. Девам нужно быть 
собранными, не слишком доверять коллегам. 
Гороскоп сулит возможность переезда в другую 
страну или улучшение жилищных условий.

весы
Весы будут в центре событий, не 

стоит забывать о том, что рядом 
могут оказаться недоброжелатели. В знаком-

ствах, общении надо быть разборчивыми, где 
нужно, демонстрировать свои профессио-
нальные навыки. Большинство новых людей в 
окружении Весов будут друзьями и надежными 
партнерами, главное понять: кто есть кто. Нужно 
прислушиваться к своему внутреннему голосу, 
не принимать поспешных решений.

скОРпиОН
Скорпионов гороскоп на 2015-й 

предупреждает о возможных не-
приятностях, если не продумывать последствия 
своих поступков. Успех к Скорпионам обязатель-
но придет, если суметь вовремя сконцентриро-
вать свои профессиональные качества. Если 
удастся проявить себя, обеспечено укрепление 
финансового положения и дальнейшее благо-
получие. Самые удачные месяцы года - апрель, 
май, сентябрь.

сТРелец
Стрельцам нужно не слишком 

выходить за рамки установленных 
рабочих обязанностей, но инструкций придержи-
ваться строго и во всем. Уверенных в себе ждет 
успех и материальный достаток. Год хорошо 
подходит для саморазвития, самообразования 
и самореализации.

кОзеРОг
Гороскоп советует обзаводить-

ся связями, много общаться. 
Новые знакомства, а также по-

мощь со стороны близких и 
друзей будут способство-

вать воплощению всего 
задуманного в реаль-

ность. Конечно, не 
с т о и т  з аб ы в а т ь  о 
том, что абсолютно 
д о в е р я т ь  н е л ь з я 
никому, потенци-
ал заложен внутри 
себя самого. Нуж-

но вести активный 
о б р а з  ж и з н и ,  о т -

казаться от вредных 
привычек.

вОДОлей
Водолеям в 2015 году пред-

стоят серьезные изменения во 
взглядах на жизнь. Имеющиеся про-

тиворечия нельзя оставлять без 
внимания, возможно, придется 
измениться внутренне. Водолеям 

удастся в этом году добиться успеха 
во всем благодаря собственным спо-

собностям. А начать стоит со смены 
имиджа, обновления гардероба перед 

началом весеннего сезона.

РыБы
Звезды сулят активный и инте-

ресный год, главное - не втянуться 
ни в какие авантюры, которые щедро под-
брасывает судьба. Идеально - найти какое-
нибудь занятие по душе, например, заняться 
спортом или отправиться путешествовать. На 
это должно уйти определенное время. Пред-
стоит много разъездов. Для отдыха лучше 
всего подходит период конец весны - начало 
лета.
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«СИНЕМА ПАРК» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Ночь в музее: Секрет гробницы», «Боль-
шие глаза», «Исход. Цари и боги»» в 3D, 
«Три богатыря. Ход конем», «Снежная 
королева-2: Перезаморозка», «8 новых 
свиданий», «Что творят мужчины», «Что 
творят мужчины-2», «Седьмой сын» IMAX 
в 3D, «Джон Уик», «Елки 1914», «Мамы-3», 
«Хоббит: Битва пяти воинств» IMAX в 3D.

9, 10 января, с 14.00 - 
новогодние мастер-классы: рождественская 
звезда и барашки и овечки на елочку.
 

 «ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Ночь в музее: Секрет гробницы», «Три 
богатыря. Ход конем» в 3D, «Исход. Цари 
и боги»» в 3D, «Елки 1914», «Хоббит: Битва 
пяти воинств».

13 января, 18.20 - 
проект «Оперные шедевры на экране циф-
рового кинотеатра: «Мефистофель».

 «ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«8 новых свиданий», «Три богатыря. Ход 
конем» в 3D, «Елки 1914», «Мамы-3», «Да-
вай сделаем ребенка», «Мои африканские 
приключения».

Ульяновский областной 
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел. 41-79-61)

9 января, 18.00 - 
И. Тургенев «Одолжите тенора!» (коме-
дия).

14 января, 18.00 - 
И. Тургенев «Месяц в деревне» (вихрь 
любви с одним антрактом).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

9 января, 17.00 -
«Антракт, или Неприличное название» 
(мелодрама). 

10 января, 17.00 - 
«Бельведер» (очень оптимистический 
гротеск).

11 января, 17.00 - 
«Кошкин дом» (музыкальная сказка).

Театр-студия «Enfant-Terrible» 
(ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

10 января, 17.00 - 
«Слон Хортон» (очень знакомая исто-
рия).
11 января, 17.00 - 
«Волшебное кольцо» (балаган-экспромт 
по мотивам произведений Б. Шергина и  
А. Платонова).

Для здоровья суставов АЛМАГ: комфортно и надежно!
Я не привыкла отступать перед трудно-

стями. И на работе карьеру сама сделала, и 
детей без мужа подняла. Что мне какой-то там 
артрит! Людей послушала, со специалистами 
посоветовалась и купила себе АЛМАГ-01. 
Лечусь дома перед телевизором: обмотаю 
сустав и наслаждаюсь фильмом. В общем 
АЛМАГ-01 - это то, что нужно для моих суста-
вов: комфортно и надежно! 

Васильева Н.С.

Отвечает требОваниям  
ОфициальнОй медицины
Чтобы вылечить артрит, а также еще одно распро-

страненное заболевание - артроз, необходимо как 
можно скорее снять воспаление и боль, восстано-
вить функции сустава, предотвратить рецидивы за-
болевания. Для этого используются лекарства. Но, к 
сожалению, они не всегда могут попасть к месту на-
значения: отек, застой, нарушение кровообращения 
в больном органе не дают этого сделать... 

Чтобы восстановить кровоток в больном орга-
не и доставить лекарство к суставу, применяют 
магнитное поле аппарата АЛМАГ-01. Кроме того, 
магнитотерапия - это мощнейшее природное 
противовоспалительное, болеутоляющее и вос-
станавливающее средство. В ГВК госпитале им. 
академика Н.Н. Бурденко подтверждают: «При 
лечении АЛМАГом-01 отчетливо проявлялось 
обезболивающее, противоотечное, стимули-
рующее процессы восстановления свойство. Это 
способствовало сокращению сроков лечения». А 
в санатории «Солотча» г. Рязани сделали вывод, 
что «АЛМАГ-01 может с успехом использоваться 
при реабилитации больных суставными заболе-
ваниями, в том числе имеющих сопутствующие 
болезни». «АЛМАГ-01 отвечает требованиям 
медицинской практики», - считают в Московском 
медицинском институте им. Н.А. Семашко. 

Данные факты доказывают значимость аппарата в 
процессе лечения. АЛМАГ-01 нужен для того, чтобы 

остановить разрушительные процессы в суставах и 
вернуть им свободу движений. Он активно исполь-
зуется в 80% лечебных учреждений страны.

УдОбнее лечиться дОма
При хроническом течении суставных забо-

леваний магнитотерапевтические курсы нужно 
проводить систематически. Такое лечение дает 
возможность остановить болезнь и улучшить 
состояние здоровья при минимальной лекар-
ственной нагрузке. Однако часто ежедневное 
посещение кабинета физиотерапии связано с 
определенными сложностями. Поэтому лечиться 

удобнее дома: аппарат есть в продаже в аптеках и 
магазинах медтехники. Практика показывает, что 
если регулярно проводить поддерживающие про-
цедуры с помощью АЛМАГа-01, то суставы могут 
перестать быть вечной проблемой.

КачественнО, с гарантией и 
сервисным ОбслУживанием!

Качество аппарата соответствует междуна-
родным стандартам и проверено временем:  
АЛМАГ-01 выпускается более 10 лет компанией 
«ЕЛАМЕД». Ее изделия применяются в медицин-
ской практике уже 25 лет и являются многократны-
ми призерами конкурса «100 лучших товаров в Рос-
сии». Лечебные свойства аппаратов высоко оцени-
ли многие известные люди, в том числе народная 
артистка РСФСР В.И.Талызина и первая женщина 
летчик-испытатель М.Л. Попович. Компания имеет 
статус «Лидер экономики России», медаль «За 
достижения в области качества» от Госстандарта 
России и другие высокие награды. Продукция 
«ЕЛАМЕД» широко известна и в странах зарубежья: 
Казахстане, Беларуси, Украине, Германии, Канаде, 
Литве, Израиле, Америке. Компания предоставляет 
полную гарантию на свою продукцию и выполняет 
ее сервисное обслуживание в регионах.
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Адрес для заказа  
наложенным платежом:  

391351, Рязанская обл. г. Елатьма, ул. Янина, 25, 
Приборный завод, ОГРН 1026200861620  

www.elamed.com. 

Кризис?!  
Мы нарушаем правила!  

Успей купить в новом году  
АЛМАГ ПО ЦЕНЕ 2014 г.  

(до повышения!)
с 12 по 18 января 

в магазинах  

«ДОМАшНий ДОКтОр»
тел.: 22-04-25, 32-32-01, 58-19-20.

в аптеках 

«ВитА»,  
«АПтЕКА НиЗКиХ ЦЕН», 

«ДОБрОЕ СЕрДЦЕ»,
тел. справочной (8422) 46-03-03.

в аптеках 

«УЛЬЯНОВСКФАрМАЦиЯ»,
тел. справочной (8422) 36-36-14.

Бесплатный тел. завода  

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
*Акция действует с 12 по18 января, дополнительные скидки не предоставляются. 

Количество товара ограничено

*

Аппарат для индивидуального лечения - АЛМАГ-02! 
Применяется при лечении:

 ПОЛИАРТРОЗА, ПОЛИАРТРИТА
 ВАРИКОЗНОЙ БОЛЕЗНИ И ЕЕ ОСЛОЖНЕНИЙ

 МЕЖПОЗВОНКОВЫХ ГРЫЖ

 КОКСАРТРОЗА и др.
Обеспечивает возможности профессиональной физиотерапии в домашних условиях.
Увеличенная площадь воздействия.
Несколько типов магнитных излучателей, одновременное воздействие на разные участки тела. 

Глубина проникновения магнитных импульсов - 15 см.
Специально разработанные программы для лечения каждого заболевания. Всего 75 программ.

АЛМАГ-02 - это индивидуальное лечение именно вашего состояния!

Расскажи  
историю
До 12 января отдел читальных залов Дворца 
книги приглашает к участию в викторине  
«Рождественские истории». 
Победители получат билеты на спектакль Улья-
новского областного драмтеатра. Чтобы принять 
участие в викторине, необходимо прийти в читаль-
ный зал Дворца книги, заполнить опросный лист 
викторины и сдать библиотекарю.
Ответы на вопросы можно найти, используя книги, 
представленные на выставке «Рождественские 
истории». За каждый правильный ответ начисля-
ется балл. 
Подведение итогов и награждение победителей 
состоится 13 января.
Подробнее по телефону 44-30-85.

Дом музыки 
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06)

10 января, 15.00 - 
«Мелодия души» (концерт ав-
торской песни Сергея Кочетко-
ва (гитара).

ДК «Строитель» 
(ул. Ефремова, 5, тел. 63-34-21)

10 января, 12.00 - 
«Этот волшебный Новый год» 
(ретровечер отдыха для вете-
ранов войны и труда, игровые 
программы, танцевальные кон-
курсы).

ДК «Киндяковка» 
(пр-т Гая, 15, тел. 78-64-18)

10 января, 15.00 - 
«Новогодняя карусель» (игро-
вая семейная программа на 
площади у ДК).
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Районные вести. Юг 

Андрей ТВОРОГОВ 

В канун Нового года в Са-
ратовском региональном 
бизнес-инкубаторе состоя-
лась встреча представителей 
малого и среднего бизнеса 
нашей и Саратовской облас-
тей. Акцент был сделан на 
инвестициях в Радищевский, 
Павловский и Новоспасский 
районы.

Южные районы Ульяновской 
области пользуются популяр-
ностью у соседей благодаря 
своему географическому по-
ложению. Павловский район, к 
примеру, находится практиче-
ски по центру между тремя об-
ластными центрами Приволж-
ского федерального округа. 
Инвестиций районам, однако, 
пока для развития не хватает.

- В нашем районе есть точки 
роста, тем не менее, в 2014 
году многие крупные инвесто-
ры отказались от своих про-
ектов, - рассказывал «НГ» глава 
администрации Павловского 
района Александр Вальков в 
интервью по итогам года, - при 
этом в районе можно развивать 
производство кирпича и пеллет, 
скотоводство и многое другое.

Деловая встреча в Саратове 
была организована при под-
держке областного корреспон-
дентского центра. В ней принял 
участие заместитель министра 
экономики региона-соседа. 
Как пишет информационно-
аналитический портал «Деловой 
Саратов», предприниматели из 
муниципальных образований 
Ульяновской области не только 
ознакомились с Саратовским 
бизнес-инкубатором, выяснили 
суть его работы, но и провели 
ряд деловых встреч с рези-
дентами инкубатора и другими 
бизнесменами Саратовской 
области, а также рассказали о 
своей деятельности.

Напомним, в этом году наш 
регион вошел в проект по апро-
бации налоговых каникул для 
малого и среднего бизнеса с 
учетом применения упрощен-
ной и патентной систем нало-
гообложения. 

- Мы надеемся на плодо-
творное сотрудничество с пред-
принимателями Ульяновской 
области, - заявила на встрече 
директор Саратовского бизнес-
инкубатора Олеся Орлова, - и 

готовы оказывать всевозмож-
ную поддержку предпринима-
телям южных муниципальных 
образований области, а также 
быть площадкой для подобных 
встреч.

Радищевский 
Район:  

сельское хозяйство
В Радищевском районе основ-

ной «резерв развития» - это 
свободные земли сельскохозяй-
ственного назначения и пустую-
щие, к сожалению, животновод-
ческие помещения. Начинать 
использовать их можно уже 
сейчас - муниципальное образо-
вание ждет бизнесменов.

В инвестиционном послании 
на 2014 год глава района от-
мечал, что развитие отрасли 
животноводства обеспечит 
как потребление продукции 
растениеводства, так и кругло-
годичную занятость сельского 
населения. Это в свою очередь 
положительно скажется и на со-
циальной, и на экономической 
сферах.

Кстати, в районе уже сфор-
мированы «зеленые» и «ко-
ричневые» инвестиционные 

площадки, которые размеще-
ны на сайте администрации 
муниципального образования. 
Их реестр постоянно обнов-
ляется. Кроме того, в районе 
имеются в наличии инвести-
ционные площадки как произ-
водственного, так и спортивно-
оздоровительного назначения, 
часть из них с комплексом не-
обходимой инфраструктуры.

В настоящее время предпри-
нимателей ждут в Радищев-
ском, Ореховском, Октябрь-
ском и Дмитриевском сельских 
поселениях. 

Павловский Район: 
ПРомышленность  

и техника
Сформирован реестр ин-

вестиционных площадок и в 
Павловском районе, он тоже 
размещен на сайте админи-
страции муниципального обра-
зования. Здесь акцент делается 
на инвестиционных проектах 
производственного и торгово-
развлекательного назначения, 
реестр постоянно обновляется.  
На сегодняшний день в нем 15 
инвестиционных проектов с 
общим объемом инвестиций 
около 200 000 000 рублей и 
созданием порядка 135 новых 
рабочих мест.

Среди них строительство 
предприятия по производству 
древесных гранул (тех самых 
пеллет), организация производ-
ства строительных материалов 
- в том числе и красного кирпи-
ча, создание полигона твердых 
бытовых отходов, способного 
работать на весь южный куст, и 
многое другое.

Глава района отмечает, что 
прежде всего на территории 
района необходимо строи-
тельство новых современных 
предприятий и создание новых 
рабочих мест с заработной пла-
той выше средней по району. 

новосПасский 
Район:  

сфеРа услуг  
и тоРговли

Остается привлекательным 
для бизнеса и стабильный лидер 
Ульяновской области по показа-
телям, характеризующим доходы 
населения, инвестиционное раз-
витие, налоговые и неналоговые 
доходы и рынок потребления, 
- Новоспасский район.

Точки роста здесь обусловле-
ны самыми высокими зарплата-
ми, а говоря простым языком, 
людям есть что тратить. Откры-
вай хоть салоны красоты, хоть 
дорогие магазины. 

Крупные предприятия тут уже 
есть: часть связана с нефтью, 
часть - с легкой промышлен-
ностью. Развивается сельское 
хозяйство и животноводство. 
За подробностями - опять-таки 
в сводный реестр, опублико-
ванный на официальном сайте 
муниципального образования. 

Не стоит забывать и об осо-
бом внимании руководства об-
ласти к Новоспасскому району. 
Ранее «НГ» уже писала, что у 
районного центра Новоспас-
ского, который местные жители 
уже сейчас называют Ново-
спасском, есть все шансы стать 
полноценным городом. Так что 
дорога малому и среднему биз-
несу открыта.

Южные точки роста
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В Радищевском 
районе сформи-
рованы «зеленые» 
и «коричневые» 
инвестиционные 
площадки.

Андрей ТВОРОГОВ

На всей протяженности улицы Чкалова в 
поселке Радищево практически отсутствует 
асфальтобетонное покрытие дорожного 
полотна.  По итогам проверки прокуратура 
Радищевского района потребовала от 
местных властей незамедлительно принять 
соответствующие меры.

Сейчас движение автотранспорта осу-
ществляется по грунтовому покрытию, 
имеющему многочисленные выбоины и 
просадки. Более того, прокуратурой вы-
явлено отсутствие достаточного наруж-
ного освещения в темное время суток. В 
рабочем состоянии находятся всего лишь 
два фонаря!

Все это не только затрудняет движение 
автотранспорта, создавая неудобства во-

дителям и жителям улицы, но и создает ре-
альную угрозу жизни и здоровью граждан, 
безопасности передвижения, способствует 
совершению преступлений. В этой связи 
прокурор Радищевского района потребовал 
от главы администрации муниципального 
образования незамедлительно принять 
меры к устранению выявленных нарушений 
и привлечь к строгой ответственности всех 
виновных должностных лиц.

КримиНал 
новогоднее убийство

1 января в квартире одного из домов по 
улице Мира в поселке Октябрьском Ра-
дищевского района был обнаружен труп 
37-летнего Алексея И. с колото-резаным 
ранением. По горячим следам правоохра-
нительные органы восстановили картину 
произошедшего. 

В первый день нового года после застолья 
(как выяснилось, потерпевший периоди-
чески злоупотреблял спиртным) у Алексея 
произошел очередной конфликт с 49-летней 
гражданской женой. Женщина, предположи-
тельно, и нанесла ему удар ножом в грудь.

Прокурор Радищевского района Улья-
новской области поддержал ходатайство 
следственных органов о заключении ее 
под стражу. В связи с установленными 
обстоятельствами женщине предъявлено 
обвинение по ч. 1 ст. 105 УК РФ (убийство), 
предусматривающей наказание в виде ли-
шения свободы на срок до 15 лет.

ссоРа до тюРьмы довела
Жителя Радищевского района Ивана К. ли-

шили свободы на длительный срок за убий-
ство знакомого в ходе случайной ссоры. Труп 
25-летнего Александра Б. с множественны-
ми травмами был обнаружен возле входа в 
парк по переулку Коммунальному в поселке 
Радищево еще в июле прошлого года.

Как выяснилось, потерпевший периоди-
чески злоупотреблял спиртным. Накануне 
ночью после совместного застолья у него 
произошел конфликт с 23-летним ранее су-
димым за убийство в группе лиц знакомым, 
тем самым Иваном, который и нанес жертве 
множество ударов руками и ногами.

На основании представленных прокура-
турой Радищевского района доказательств 
Иван К. был признан судом виновным в умыш-
ленном причинении тяжкого вреда здоровью 
человека, повлекшем смерть потерпевшего 
(ч. 4 ст. 111 УК РФ). Мужчину приговорили к 
8,5 года колонии строгого режима.

обРез Пьяному не игРушка
Специальный отряд быстрого реагирова-

ния областного УМВД России пришлось вы-
звать, дабы обезвредить пьяного 41-летнего 
стрелка из села Давыдовка Николаевского 
района. Инцидент произошел в пятницу,  
2 января.

Как сообщает управление МВД по Ульянов-
ской области, мужчина сначала напился, по-
том избил свою бывшую жену, а следом начал 
стрелять из обреза. Сделать, правда, успел 
только один выстрел: женщина и его 14-летний 
сын успели вовремя выбежать из дома, после 
чего стрелок забаррикадировался в нем. 

Соседи, к которым прибежали мать и 
ребенок, вызвали полицию. Сотрудники 
местных правоохранительных органов путем 
переговоров заставили мужчину выбросить 
обрез гладкоствольного охотничьего ружья 
16-го калибра. Но стрелок по-прежнему 
представлял опасность - в доме могло на-
ходиться другое оружие. Для задержания 
прибыл специальный отряд быстрого реаги-
рования УМВД России по Ульяновской обла-
сти - СОБР. В ходе штурма правоохранители 
обезвредили и задержали нарушителя. В 
результате стрельбы никто не пострадал.

Изъятый обрез направили на экспертизу. 
Полицейские выяснили, что оружие не за-
регистрировано в органах внутренних дел. 
Задержанный пояснил, что приобрел обрез 
около полугода назад для личных нужд. В 
данный момент проводится проверка, ре-
шается вопрос о возбуждении уголовного 
дела.

Угрозы жизни - устранить
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О заслугах и еде
Кирилл МЕРЦАЛОВ

В канун новогодних праздников губер-
натор Сергей Морозов посетил с рабо-
чим визитом Димитровград.

Награды за любимое дело
За высокими показателями развития и 

рекордами всегда стоят простые люди. От-
личившихся в 2014 году димитровградцев 
наградил губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов.

- Димитровград силами своих жителей 
строился и развивался, преображался и 
набирался сил, - отметил на церемонии на-
граждения глава региона. - Я хочу поблаго-
дарить всех вас, дорогие друзья, не только 
за совместную работу в уходящем году, но и 
за все 10 лет, что мы идем рука об руку.

Знак «За трудовую доблесть» получил ра-
ботник ДААЗа Наиль Зайнутдинов. Почетные 
грамоты и благодарственные письма вручи-
ли лучшим представителям промышленных 
предприятий: Олегу Забродину, Илдусу Али-
мову, Радику Гиниятову, Александру Паст-
бину и Валерию Сердитову. Поблагодарил 
губернатор и представителей социальной 
сферы, руководителей образовательных, 
спортивных, культурно-досуговых учрежде-
ний Федора Осипова, Марину Хуртину, Окса-
ну Бянкину, Андрея Шкалова. Вручая награды 
димитровградцам, Сергей Морозов отметил, 
что они вкладывают душу в любимое дело, 
радеют за будущее своего предприятия, 
своей отрасли, всего города и региона.

Почет ветераНу
Во время своей рабочей поездки в Димит-

ровград глава региона побывал у ветерана 
Великой Отечественной войны Газиса Мав-
зютова. В ноябре 2014 года этому почетному 
гражданину Ульяновской области и Меле-
кесского района, кавалеру двух орденов 
Ленина, ордена Октябрьской Революции 
исполнилось 90 лет.

За свою долгую жизнь Газис Мавзютов 
многое повидал и многого добился. Особенно 
бесценен его вклад в победу над фашистски-
ми захватчиками. Пройдя всю войну, в мирное 
время ветеран трудился на благо района и 
области. Со словами огромной благодарно-
сти глава региона пожелал Газису Мавзютову 
крепкого здоровья на долгие годы.

магазиНы Не Пустуют
Актуальным на сегодня остается вопрос цен 

в магазинах. Сергей Морозов, побывав в Ди-
митровграде, проконтролировал ассортимент 
и стоимость основных продуктов питания.

Глава региона посетил несколько мага-
зинов, в том числе недавно открывшийся в 
Димитровграде новый торговый комплекс. 
Правительственная комиссия по мониторин-
гу и оперативному реагированию провела 
анализ товарных групп. Особое внимание 
уделила наличию в торговой сети круп, са-
харного песка, муки, яиц и других востребо-
ванных продуктов.

Посещение магазинов разных сетей по-
казало, что все товарные группы в наличии. 
Во всех торговых точках проводятся акции, 
позволяющие приобрести продукты по более 
низким ценам. Магазины располагают доста-
точным количеством необходимого товара.

Мониторинг цен на продукты питания 
показал, что сахарный песок можно приоб-
рести по 36,5 рубля за килограмм, капусту 
и картофель - по 15 рублей, муку - от 21-22 
рублей, яйцо куриное от 53 рублей за де-
сяток, гречневая крупа во всех розничных 
сетях имеется по ценам от 60 до 65 рублей 
за килограмм.

- В числе товаров - более трехсот наиме-
нований полутора десятков местных произ-
водителей, - отметил первый заместитель 
министра сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Ульяновской области 
Александр Братяков.

Сергей Морозов дал поручение ежедневно 
контролировать ассортимент и динамику цен 
на основные продукты питания.

Алена ТЮРГАШКИНА

По итогам 2014 года единая 
дежурно-диспетчерская 
служба Новомалыклинского 
района признана лучшей.

Б р а в ы м  р е б я т а м -
новомалыклинцам из диспет-
черской службы заслуженно 
достались все лавры уходящего 
года. Успешно справившись с 
гражданской обороной, ликви-
дацией чрезвычайных ситуаций, 
они заняли почетное первое ме-
сто среди районов области.

Вопрос о создании в Ново-
малыклинском районе дис-
петчерской службы решился 
еще в 2010 году, когда глава 
администрации Ильяс Мухут-
динов подписал соответствую-
щее постановление. На тот 
момент единая служба должна 
была принимать сообщения 

от населения - о пожарах, ава-
риях и других чрезвычайных 
ситуациях. После этого требо-
вались незамедлительное реа-
гирование, координация сов-
местной работы ведомственных 
дежурно-диспетчерских служб, 
поисково-спасательных, проти-
вопожарных сил.

Чтобы реализовать все планы, 
в районе провели большую ра-
боту. Самое главное - оснастили 
ЕДДС новейшими техническими 
средствами связи и оборудо-
ванием, которое подключено к 
ведомственной цифровой сети 
связи МЧС России. Теперь по 
видео-конференц-связи дис-
петчер со своего рабочего ме-
ста может связаться с любым 
гарнизоном пожарной части, 
главным управлением МЧС 
России любого региона и даже 
с самим министром МЧС и его 
заместителями.

В хороших условиях и сам 

коллектив диспетчеров срабо-
тался быстро. Уже в 2012 году 
по итогам областного смотра-
конкурса за успешное выполне-
ние задач по вопросам граждан-

ской обороны, предупреждения 
и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций его наградили дипло-
мом II степени. А в 2014 году 
- дипломом I степени.

И в огонь, и в воду

Алена ГОНДЫЛЕВА

Человек с открытым сердцем и боль-
шой душой - именно так об Анатолии 
Маркине отзываются его земляки. «НГ» 
побывала у него в гостях в селе Новая 
Малыкла в первые дни нового года. 

Не забывается такое
Жизнь Анатолия Петровича никогда не 

баловала. Все, что он имеет, добивался 
своим трудом и усердием.

Родился Анатолий Петрович в селе 
Верхняя Якушка, там же окончил школу, а 
потом поступил в Саратовское высшее во-
енное командное училище МВД СССР им.  
Ф.Э. Дзержинского. С военной карьерой у 
него сложилось сразу. От заместителя на-
чальника заставы по политической части он 
дослужился до начальника службы артил-
лерийского вооружения войсковой части. 
Службу закончил на должности заместителя 
командира войсковой части. 

За это время не обошла Маркина стороной 
и война в Чеченской Республике. В далеком 
1995 году несколько месяцев он провел в во-
енной командировке в районе вооруженного 

конфликта. Анатолий Петрович участвовал в 
боевых действиях. Тогда перед ним стояла 
задача - помочь разоружить незаконные 
вооруженные формирования, восстановить 
конституционную законность в Чечне. И он 
наравне с остальными военными отважно 
справился со своим долгом.

от Пуль к людям
После увольнения в запас Анатолий 

Петрович продолжил трудиться. Он сразу 
нашел себя на «гражданке», быстро сла-
дился с невоенными людьми. Уже в 2005-м 
вернулся на малую родину, в село Новая 
Малыкла, где стал начальником охраны.

Сейчас Маркин возглавляет районный со-
вет ветеранов войны и труда Вооруженных 
сил. Заслужив доверие и уважение сельчан, 
он стал председателем общественной па-
латы Новомалыклинского района.

- Люди сами меня выбрали, - говорит 
Анатолий Петрович. - Я родился в этом 
районе, всех знаю здесь, поэтому и про-
блемы их мне близки.

Занимаясь повседневными вопросами 
мирной жизни, мужчина не забывает и про 
свое военное прошлое. Он проводит боль-
шую общественную работу по патриоти-
ческому воспитанию жителей Новомалык- 
линского района. Обладая хорошими орга-

низаторскими способностями, целеустрем-
ленностью, Маркин не только принимает 
участие, но и сам организует мероприятия. 
День призывника, уроки мужества «Снятие 
блокады Ленинграда», «Вывод советских 
войск из Республики Афганистан», «Ста-
линградская битва» - все это уже привычно 
и хорошо знакомо для новомалыклинцев 
благодаря Анатолию Петровичу. Вместе со 
школьниками и социальными работниками 
мужчина также помогает участникам Вели-
кой Отечественной войны.

Память воеННых лет
Подвиги тех, кого уже нет в живых, он 

старается сохранить в памяти людей. 
Маркин уже давно занимается поисковой 
и исследовательской работой. Не ленясь, 
он собирает материалы для региональных 
Книг памяти «Солдаты Отчизны» и «Детство, 
опаленное войной».

Особенно значимым начинанием Ана-
толия Петровича стал сбор средств на 
изготовление и установку памятного знака 
в селе Новая Малыкла «Дети войны» и «Тру-
женики тыла». К 70-летию Победы в Вели-
кой Отечественной войне под руководством 
Маркина в селе появится новый памятник.

- Как-то все быстро получилось, - призна-
ется мужчина. - Летом переговорили и ре-
шили. Цена вопроса - сорок тысяч рублей. 
Может, по городским меркам это и мало, но 
для сельских жителей - сумма значитель-
ная. Часть денег уже собрали. Я уверен, мы 
успеем добрать нужную сумму. У нас народ 
ответственный, чтит память военных лет. К 
9 Мая памятник откроем.

Анатолий Маркин часто слышит слова 
благодарности в свой адрес - за поддержку, 
помощь в воспитании нового поколения, за 
память о войне… Но о своем деле он гово-
рит очень просто.

- К сожалению, ветеранов осталось не-
много, и мы должны помнить о каждом. 
Чтить память тех, кто бесстрашно сражался 
на фронте, и тех, кто самоотверженно тру-
дился в тылу, это наш долг. 

Война и мир Анатолия Маркина

Не обошла Маркина  
стороной и война  
в Чеченской Республике.
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Анна ГРИГОРЬЕВА

Творческие инициативы в культуре - дорогого 
стоят. Потому тем, кто творит, выдумывает, 
пробует, нужна поддержка и в прямом смысле, 
то бишь материальная. И такую поддержку в 
Ульяновской области получают и работники 
культуры, и культурные учреждения, и творче-
ские коллективы.

В регионе объявлен грантовый конкурс на финансовую 
поддержку культурных проектов - для всех, кто стремится к 
творческому самовыражению и творческой самореализации. 
Заявки принимаются с 15 декабря по 31 января. Учредите-
лем конкурса является правительство Ульяновской области, 
а организатором - фонд «Ульяновск - культурная столица».

Конкурс проводится по следующим номинациям:
 - «Традиции и развитие» - интерпретация традиционных 

для Ульяновска и области проектов с использованием со-
временных технологий и материалов;

 - «Культура в общественном пространстве» - организация 
массовых мероприятий и фестивалей;

- «Культура и инновации» - проекты, направленные на 

развитие современных тенденций в сфере культуры, таких 
как современное искусство, урбанистика, взаимодействие 
культуры с другими сферами (информационные технологии, 
туризм, спорт, экономика, экология);

- «Участие в международном фестивале, конкурсе, ассам-
блее, гастрольная деятельность за границей Российской 
Федерации»;

- «Участие во всероссийском и межрегиональном фести-
вале, конкурсе, ассамблее, гастрольная деятельность на 
территории РФ».

Время подумать, поработать и подать заявку на конкурс 
еще есть. А пока мы расскажем о тех, кто выиграл гранты в 
году прошедшем – точнее, расскажем о двух проектах.

Есть в Кузоватовском районе 
село Лесное Матюнино - с жи-
вописными лесами и озерами, 
привлекающими рыбаков со 
всей округи. Любят и местные 
жители рыбку половить. И захо-
телось им праздника! Праздник к 
ним пришел - в канун Дня рыба-
ка, что проходит в начале июля. 
Назывался он арт-фестиваль лю-
бителей рыбной ловли «Zолотая 
рыбка».

Автором проекта стало муни-
ципальное учреждение культуры 
«Кузоватовская межпоселенче-
ская клубная система». Подумали-
придумали и подали заявку на 
вероссийский конкурс проектов 
«Культурная мозаика малых го-
родов и сел», организованный 
Благотворительным фондом Еле-
ны и Геннадия Тимченко в целях 
поддержки культурных инициатив 
в российской  глубинке. Всего 
на этот конкурс поступило около 

пяти тысяч заявок. И кузоватовцы 
оказались среди победителей! 
Бюджет проекта составил 300 
тысяч рублей, 240 из которых вы-
делили организаторы конкурса, а 
остальные средства привлечены 
из бюджета муниципального об-
разования.

Половить и «пообщаться» с золо-
той рыбкой приехали более тысячи 
гостей из Ульяновска, Москвы, Са-
мары, Мурманска. Столько гостей 
в Лесном Матюнине давненько не 
видели! Два дня скучать не при-
ходилось даже тем, кто в руки 
удочку не брал. А кто брал - уча-
ствовали в самых увлекательных 
конкурсах. Чего тут только не было! 
Конкурс рыбацкой байки у костра, 
кулинарный поединок «Харчевня 
«Три пескаря» - блюда из рыбы, 
разумеется, готовили на костре, 
конкурс биваков «А у нас, у рыба-
ков», ночной хоровод с русалками 
«У чудесного омута».

В главном же конкурсе - сорев-
нованиях «Ловись, рыбка, большая 
и маленькая!» (которые стартова-

Вы знаете, какой район в области счита-
ется самым журавлиным? Орнитологи 
скажут - Присурье. 

Система болот в междуречье Суры и Ба-
рыша - одно из немногих мест, где журавли 

устраивают свои гнезда, а поля в окрестно-
стях сел Сара и Лава служат местами круп-
нейших в области предотлетных скоплений 
этих птиц. Между прочим, и форма Сурского 
района напоминает устремляющийся ввысь 
журавлиный клин…

Ничего удивительного, что в гранто-
вом конкурсе в номинации «Регио-
нальная идентичность: культурный 
аспект» победил проект Ульяновско-
го областного краеведческого музея 
имени И.А. Гончарова «Журавлиный 
край». Выделен грант - 250 тысяч рублей.

Проект многообразен в своих делах и 
направлениях. К примеру, в июне на терри-
тории Сурского района работала исследова-
тельская экспедиция с участием студентов 
естественно-географического факультета 
УлГПУ под руководством старшего препода-
вателя кафедры зоологии Михаила Корепо-
ва. Они обследовали территорию Сурского 
зоологического заказника, который носит 
имя одного из известнейших российских 
ученых-орнитологов начала ХХ века, иссле-
дователя Севера, основоположника при-
родоохранного движения в стране - Сергея 
Александровича Бутурлина. Присурье - ро-
дина ученого, в Лаве сохранилось родовое 
имение Бутурлиных, а в Сурском районном 

музее часть экспозиции посвящена имени-
тому земляку. Сурский зоологический заказ-
ник является одной из двух особо охраняе-
мых природных территорий федерального 
значения в Ульяновской области.

А 1 октября,  в  народный праздник 
«Арина - журавлиный лет», в р.п. Сурское 
состоялся первый экофестиваль, который 
помог утвердить серого журавля как при-
родный символ района и больше узнать 
об этих грациозных, красивых птицах. 
Главной героиней праздника стала… 
клюква. Почему? Ее длинные, тонкие 
цветки напоминают журавлиные головы с 
длинными клювами, поэтому клюкву на-
зывают «журавлиной ягодой».

В рамках проекта запланированы встречи 
со специалистами по журавлям из Москвы 
(председателем рабочей группы по журав-

лям Евразии), 
Рязани (сотрудни-
ками Окского журав-
линого питомника), Ханты-
Мансийска (руководителями 
семейного проекта «Замечатель-
ное путешествие стершонка Конды»).

В Ульяновском краеведческом музее 
уже открыта комната исполнения жела-
ний. В Японии существует обычай: да-
рить бумажного журавля как пожелание 
счастья и долгой жизни. Учащиеся улья-
новских школ соберут 1 000 бумажных 
журавлей, сделанных в технике оригами. 
В музейной комнате исполнения желаний 
можно будет присесть на волшебный трон 
и загадать что-то для вас важное. И мечты 
сбудутся! Ведь белые журавли, согласно 
поверью, приносят счастье…  

Подумали, придумали - и победили!Подумали, придумали - и победили!

Кто поймал  
«Zолотую рыбку»

Белые журавли приносят счастье

ли, между прочим, в четыре утра!) 
приняли участие 97 рыбаков, среди 
которых опытные, начинающие, 
прекрасные дамы, мальчишки. 
Рыбка ловилась разного вида и 
размера. Итоги подводились в 
шести номинациях: «Первая пой-
манная рыбка», «Самая большая 
рыба», «Самый большой улов», 
«Самая маленькая рыбка», «Юный 
рыбак» и «Рыбачка Соня». Местные 
жители гордились тем, что среди 
победителей и призеров были 

рыбаки Кузоватовского района 
и села Лесное Матюнино: Алек-
сандр Рузанов, Владимир Черноус, 
Александр Юдин, Антон Исаев и 
Елена Аряева, ставшая «Рыбачкой 
Соней».

Конечно, победители и призе-
ры фестиваля получили грамоты 
и кубки. Но главное - солидную 
порцию хорошего настроения. Го-
воря же официальным языком, арт-
фестиваль выполнил свои задачи. 
Как считает начальник управления 

по делам культуры и организации 
досуга населения Кузоватовского 
района Светлана Антипова, «он по-
зволит не только повысить туристи-
ческую привлекательность района, 
привлечь внимание к проблемам 
сохранения водных ресурсов, но и 
показать пример активного семей-
ного отдыха».

…А озеро Матюнинское местные 
жители теперь называют озером 
золотой рыбки. И ждут следующего 
фестиваля.
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